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EXEMPLO DO AMOR DE MÃE
E DA FORÇA DA MULHER

JOSÉ ROSSI JUNIOR

Em homenagem a todas as mães, o CN conta a história de Dona Iolanda Prochera, que chegou em Três Barras
há mais de 40 anos, sem falar português, grávida e com sete crianças pequenas, e hoje se orgulha em ter feito

o papel de pai e mãe, dando uma criação digna aos seus filhos.
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PÁGINA 04

COVID-19

Canoinhas registra quatro 
casos no município.

PÁGINA 05

MÁSCARAS DE 
PROTEÇÃO

Costureiras trabalham para 
atender à demanda.

PÁGINA 07

DESCOBERTA 
HISTÓRICA

Estiagem revela fósseis de 
animais pré-históricos em 
Três Barras.

PÁGINA 09

CAMPANHA

Apoca necessita de 
doação de alimentos e 
suplementos.

O CORREIO DO NORTE
PODE AJUDAR SUA EMPRESA!

Sendo o jornal mais antigo da região e um dos mais antigos de Santa Catarina, o Correio do Norte 
circula há 72 anos, construindo uma história de credibilidade no planalto norte catarinense. Cir-
culando em vários municípios, o jornal impresso é lido semanalmente por mais de 6 mil pessoas. 
O seu site de notícias é o que mais cresce na região: confi ra: www.jornalcorreiodonorte.com.br
Use nossos veículos de comunicação para chegar mais próximo do consumidor! 

Com relação aos nossos serviços, você faz a proposta.
Nestes momentos de grande desafi o, temos que nos amparar uns nos outros, afi nal, SOMOS 
TODOS DAQUI!

NOSSO POVO, NOSSA HISTÓRIA
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ARTIGO/
MULTICULTURALISMO E EDUCAÇÃO: 
REFLETINDO SOBRE A INCLUSÃO/EXCLUSÃO

U ma sociedade multi-
cultural é aquela que 
abriga povos de ori-
gens culturais distintas 

entre si numa mesma localidade. As 
relações entre esses povos algumas 
vezes trazem aceitação e tolerância ou 
de conflito e rejeição e até mesmo o 
preconceito fica evidente. Tudo isso irá 
depender de como a cultura dominante 
do território se dá, se ela é imposta ou 
se impõem para as outras.

Esse contexto multicultural não 
é uma questão nova, já se tem vários 
estudos sobre o assunto e é possível 
perceber que dentro dessas diferentes 
culturas a convivência é inevitável e que 
se intensificou nos últimos anos devido 
a muitos acontecimentos marcante isso 
se  caracteriza por ser uma resposta 
aos choques e conflitos gerados pela 
diversidade, mas esta resposta pode ser 
dada de maneiras diferentes, dependen-
do da abordagem do multiculturalismo 
utilizada.

Nesse sentido trazemos em foco 
uma importante relação entre o multi-
culturalismo e a educação especial ao 
que se refere a inclusão e a exclusão 
visto que o multiculturalismo não pode 
ser classificado como uma política de 
inclusão, pois, em alguns momentos, 
pode favorecer a exclusão? Por não ser 
uma abordagem única de práticas e cul-
tura no que se refere aos embasamen-
tos das políticas, faz com que se torne 
favorável ao processo de exclusão, pois 
nenhuma abordagem atuando sozinha 
é essencialmente inclusiva.

Nessa perspectiva, se faz necessá-
rio trazer ao contexto argumentações 
que demonstre realmente se estão fo-
cando no direito e o acesso à educação 
de todos, por isso se tem a necessidade 
de refletir sobre as legislações e políti-
cas curriculares que regem a Educação 
no Brasil, pois, onde muitas vezes os 
que são mais favorecidos são aqueles 
grupos que detém maior poder político 
e assim deixando visível os grupos 
que necessitam de amparo e de algum 
auxílio que muitas vezes acabam por 

ficarem sem ou com menos condições.
E é aqui que buscamos as respostas 

para  entender do porquê que a legis-
lação educacional brasileira corrobora 
para que certos grupos que têm maior 
poder político, maior visibilidade ou 
maior capacidade de organização 
enquanto outros continuam vivendo 
à margem do cotidiano escolar e justa-
mente por terem potenciais  multicul-
turais que ela se torna ema vertente 
crítica do multiculturalismo e  ignorando  
importantes conquistas no que tange ao 
direito e acesso à educação.

Em síntese: ao priorizar certos gru-
pos, tais legislações se eximem da “Edu-
cação para todos”, o que enfraquece, de 
certa forma, a inclusão escolar. Nessa 
perspectiva, precisamos buscar ações 
que venham mostrar que se tem muitas 
possibilidades com as mais diferentes 
abordagens do multiculturalismo que 
podem ser trabalhadas em conjunto 
para promover a inclusão e o diálogo 
entre as culturas. Já se tem muitos 
avanços socioculturais e atualmente 
existem leis que buscam a inclusão, mas 
mesmo assim precisamos dar continui-
dade a novos contextos visando sempre 
buscar a verdadeira inclusão

Em suma, pretende-se argumentar 
que negar a neutralidade do multi-
culturalismo é o primeiro passo para 
promovê-lo como uma política de inclu-
são também na prática docente. Faz-se 
necessário, portanto, formular culturas, 
políticas e práticas multiculturais e in-
clusivas, pautadas pelas necessidades 
dos estudantes e baseadas em diferen-
tes abordagens multiculturais, que de-
vem ser utilizadas sabiamente segundo 
os objetivos a alcançar, lembrando que 
o objetivo supremo do multiculturalis-
mo  na educação é inclusão, em sentido 
pleno, do estudante em seu ambiente 
escolar. ■

LIRIA CHAGAS 
Acadêmica do

Curso Pedagogia - Parfor
Universidade do Contestado-UnC

MÃE, A MAIOR 
SIMBOLOGIA

DO AMOR

"E m geral, as mães, 
mais que amar 
os filhos, amam-
-se nos filhos.” 

A centenária frase de Friedrich Niet-
zsche, ilustra o motivo pelo qual na 
edição desta semana, o CN homena-
geia todas as mães. O Dia das Mães, 
que neste ano será comemorado no 
próximo domingo, 10, é o dia de home-
nagear aquelas que dedicam tempo, 
amor e carinho aos filhos.

Para representar e homenagear 
todas as mães, o CN traz a história 
da Dona Iolanda, que após precisar se 
divorciar, devido ao comportamento 
do ex-marido, assumiu sozinha a 
criação de seus oito filhos. Passou 
por dificuldades, mas nunca deixou 
de correr atrás para sempre propor-
cionar o melhor para cada um deles.

Hoje, aos 74 anos, a protagonista 
da nossa reportagem especial, deixa 
transparecer o orgulho que sente de 
cada um dos seus filhos.

A história da moradora de Três 
Barras Iolanda Prochera, que chorou 
a morte de seu segundo filho, vítima 
de meningite ainda criança, que grá-
vida, deixou tudo para trás para pro-
teger seus filhos pequenos, que não 
mediu esforços para oferecer uma 
melhor qualidade de vida para sua 
filha mais nova, diagnosticada com 

paralisia infantil com 20 dias de vida 
e que, como servente contratada pela 
prefeitura e trabalhando com limpeza 
em casas de famílias, proporcionou 
uma criação digna aos seus filhos, 
trabalhadores, dos quais ela tanto 
se orgulha.

A história de superação de Dona 
Iolanda e sua família, simboliza o 
amor de uma mãe para com os seus 
filhos e a força da mulher. Sua decisão 
de deixar tudo para trás e enfrentar 
uma nova vida para proteger seus 
filhos, especialmente antigamente, 
quando a mulher era injustamente 
menosprezada, mostra um pouco do 
que as mães são capazes.

Coragem, independência, amor 
e dedicação. As palavras norteiam 
um pouco da história relatada na 
reportagem especial do CN de hoje. 
A emoção sentida nas palavras e 
no olhar da aposentada, moradora 
de Três Barras, motiva e desperta o 
interesse dos que ouvem ela contar 
detalhadamente, uma história de vida 
que merece ser contada.

Assim como Dona Iolanda, o mun-
do está repleto de mães orgulhosas, 
batalhadoras, honestas e dedicadas 
no amor aos seus filhos.

Que a história da Dona Iolanda 
seja motivo de uma reflexão para a 
valorização de todas as mães. ■

“AS EMPRESAS QUE MAIS
ATINGEM O SUCESSO

NÃO ABREM MÃO DA PROPAGANDA.”
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INICIATIVA

Em requerimento aprovado na sessão da última segunda-feira, 5, os 
vereadores de Canoinhas pedem apoio aos Senadores e Deputados 
Federais de Santa Catarina, para aprovação do Projeto de Lei do 
deputado catarinense Carlos Chiodini, que simplifica e flexibiliza as 
exigências para o registro de ventiladores e respiradores pulmonares 
durante a Pandemia de Covid-19. ■

PAPANDUVA

Para priorizar os serviços de saúde em época de pandemia, o Governo 
do Município enviou projeto de lei à Câmara de Vereadores solicitando 
autorização para transferir R$ 350 mil reais do orçamento vigente para o 
Fundo Municipal de Saúde. Os valores seriam utilizados na realização de 
eventos municipais e também, na festa em comemoração ao aniversário 
do município, que foram cancelados no início da pandemia. O prefeito 
enfatizou que o papel do poder público, neste momento é promover da 
melhor forma possível, ações que possam minimizar não só os problemas 
enfrentados na economia, mas principalmente na proteção da saúde e da 
vida da população. Segundo a Secretaria da Saúde, os valores poderão ser 
empregados no enfrentamento à Covid-19, em outras endemias e tam-
bém para o melhoramento de várias questões da saúde do município. ■

CORTE NO SALÁRIO

O Prefeito de Major Vieira, Orildo Antonio Severgnini, determinou o 
corte de 10% do próprio salário, de seu vice, Francisco Juraczeck e 
dos funcionários que ocupam cargos comissionados. Os funcioná-
rios efetivos terão o pagamento de horas extras suspenso durante 
a pandemia. Orildo ressaltou que a Secretaria de Saúde não sofrerá 
cortes. “A Secretaria da Saúde não sofrerá corte algum, aliás, a nossa 
atenção neste momento de pandemia está voltada justamente para a 
área da saúde. Se fosse possível daríamos até aumento de salário para 
o pessoal da saúde, mas infelizmente não temos como. Precisamos 
economizar em todos os setores para poder focar na saúde. O mais 
importante nestas horas”, frisou Severgnini. ■

CALENDÁRIO

Existe uma grande preocupação do TSE com o calendário político, 
convenções e oficializações das candidaturas, marcada para 5 de 
agosto. O início das campanhas, está marcado para 15 de agosto. Se 
a proibição de aglomerações ainda estiver em vigor, a programação 
ficará comprometida.

Caso adiada, a tendência é de que as eleições sejam remarcadas 
para novembro, ou, no máximo dezembro. ■

ELEIÇÕES 2020

O próximo presidente do Tribunal Superior Eleitoral, ministro Luís Ro-
berto Barroso, admitiu que a data das eleições, inicialmente marcada 
para 4 de outubro, pode mudar por conta da pandemia de coronavírus. 
A vontade dele, é de que nada precisasse ser modificado, porém, “há 
um risco real, e, a esta altura, indisfarçável, de que se possa vir a ter 
que adiá-las”, afirmou Barroso que assumirá a presidência do TSE, 
atualmente comandado por Rosa Weber, no final de maio. ■

SECRETÁRIA DE SAÚDE 
QUER INVESTIGAÇÃO POR 
VAZAMENTOS DE EXAME E 
ÁUDIO RESTRITOS À SAÚDE

O vazamento da imagem 
do exame do rapaz que 
testou positivo para Co-
vid-19 motivou a secre-

taria de Saúde de Três Barras a registrar, 
na Delegacia de Polícia do município, 
boletim de ocorrência (BO). O compar-
tilhamento da foto através do aplicativo 
WhatsApp começou no final da tarde 
de terça-feira, 28 de abril, dia em que foi 
confirmado o primeiro caso de Covid-19 
no município.

"É lamentável que uma informação, 
restrita ao âmbito técnico da saúde do 
município, tenha sido usada de forma 
criminosa para expor a identidade do 
rapaz", disse a secretária Raquel Cunher 
Vieira.

O resultado do exame foi recebido 
pela Saúde do município, sendo de-
pois encaminhada cópia via WhatsApp 
para técnicos da secretaria de Saúde de 
Canoinhas com o objetivo de planejar 

ações conjuntas perante o caso positivo 
de Covid-19. "Lembramos que esta in-
formação só foi compartilhada porque 
o paciente estava alojado na cidade de 
Canoinhas dias antes da coleta de ma-
terial que atestou a infecção pelo vírus", 
justificou a secretária.

Na Delegacia, a secretária também 
comunicou o vazamento de áudio atri-
buído à coordenadora de vigilância em 
saúde do município, desde o domingo, 
26.

Segundo ela, o áudio em que a enfer-
meira Kátia Reis tratava com profissional 
de Saúde de Canoinhas o fluxo de aten-
dimento do paciente, até então com a 
suspeita da doença, foi compartilhado 
indevidamente por grupos de WhatsApp.

"Esperamos que a Polícia Civil in-
vestigue, descubra e que a justiça puna 
exemplarmente os responsáveis por 
esses atos criminosos", finalizou a se-
cretária. ■
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PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

GERAL

R
esultados de três exa-
mes recebidos nesta 
terça-feira, 5, pela Se-
cretaria de Saúde de Ca-

noinhas, confi rmaram os primeiros 
casos de Covid-19 no município. São 
três homens de 40,  44 e 47 anos que 
retornaram de viagem há alguns dias.

De acordo com a secretária de 
Saúde, Kátia Oliskowski, os três estão 
em quarentena e agora com o resulta-
do positivo para o novo coronavírus, 
vão permanecer em isolamento social 
domiciliar. “O estado de saúde é está-
vel e não necessitam de internamento 
hospitalar”, esclarece.

Os três foram infectados com a do-
ença fora de Canoinhas em áreas en-
dêmicas do País.  “Com estes exames 
temos a confi rmação da presença do 
vírus, mas ainda não temos a chama-
da transmissão comunitária. Estamos 
trabalhando para adiar esta trans-
missão comunitária, que é quando o 
número de casos aumenta exponen-
cialmente e perdemos a capacidade 
de identifi car a fonte ou pessoa trans-
missora”, garante Kátia.

Os três pacientes estão sendo mo-
nitorados pela Secretaria Municipal 
de Saúde de Canoinhas.

Durante transmissão ao vivo pelo 
Facebook que anunciou os casos na 
tarde desta terça-feira, dia 5, prefeito 
Beto Passos lembrou sobre todas as 
ações de restrição e as medidas toma-
das para frear o avanço da Covid-19 
no município: “há 47 dias estamos 
atendendo na Central de Referência e 
prestando informações na Central te-
lefônica. Articulamos a criação da Ala 
Covid-19 no Hospital Santa Cruz, es-
tamos custeando os serviços médicos 
desta ala e rateando outras despesas, 
montamos as barreiras sanitárias e 
temos os promotores de saúde orien-
tando as pessoas nas ruas”, lembra. 
Nesta semana começam as ser distri-
buídas as máscaras à população.

Prefeito fez apelo para que as pes-

soas permaneçam em casa. E saiam 
apenas em caso de necessidade. “Se 
forem sair, usem máscara da maneira 
correta. Lavem as mãos e tomem to-
das as medidas de higiene necessárias 
para preservar a saúde de todos nós”.

As máscaras serão distribuídas nas 
barreiras sanitárias, nas unidades bá-
sicas de saúde e Cras mediante apre-
sentação de CPF e, se possível, Cartão 
SUS. 

Vice-prefeito Renato Pike também 
participou da coletiva: “o momento é 
de atenção redobrada com a saúde. 
Cuidem-se”, apelou.

PRIMEIRO CASO

O primeiro caso da região foi confi r-
mado na semana passada: um rapaz 
de 29 anos que veio do Rio Grande do 
Norte para trabalhar na construção 
civil em Três Barras. Como o jovem 
vive em Canoinhas, a Secretaria de 
Saúde do Município chegou a divul-
gar o fato e informar a população. 
Mas a Secretaria de Estado de Santa 
Catarina ofi cializou o caso para Três 
Barras. Sendo assim, os três primeiros 
casos ofi ciais de Canoinhas são estes 
noticiados na tarde desta terça-feira, 
dia 5.

INFORMAÇÃO ATUALIZADA

Até o fechamento da edição, foi anun-
ciado que subiu para quatro o nú-
mero de casos de Covid-19 em Ca-
noinhas. A informação foi divulgada 
nesta quinta-feira, 7, pela Secretaria 
Municipal de Saúde. O homem de 31 
anos era contato direto de outro pa-
ciente que já havia testado positivo.

De acordo com a secretária de 
Saúde, Kátia Oliskowski, seu quadro é 
estável e por isso não precisou de in-
ternamento hospitalar. 

O homem, que não é natural de 
Canoinhas, estava em quarentena 
porque veio de área endêmica de ou-
tro estado brasileiro. Agora, segue em 
isolamento domiciliar sendo monito-
rado pela Secretaria de Saúde de Ca-
noinhas. ■

CANOINHAS 
REGISTRA QUATRO 
CASOS DE COVID-19 

NO MUNICÍPIO

VEM DE CIMA
O protocolo de centralizar as in-
formações é uma das ferramentas 
para auxiliar o enfrentamento de 
dificuldades. Assim, tudo que é 
ofi cial pode ser informado de uma 
vez só. Atualmente, com as redes 
sociais, muitas das informações 
nem passam pelos veículos de 
imprensa, tornando a comunica-
ção mais direta com o cidadão. A 
Prefeitura de Canoinhas faz isso 
muito bem. Ministério da Saúde e 
o próprio Governo de Santa Cata-
rina também o fazem.

MAS
É uma faca de dois gumes. Se 
estabelece uma comunicação 
direta com o cidadão, ao mesmo 
tempo, há que se observar que 
qualquer deslize no discurso pode 
ser questionado. 

E ACONTECEU
Ao ser indagada sobre a correla-
ção dos casos confi rmados com 
moradores de alojamentos, uma 
vez que somente após a primeira 
confi rmação de COVID-19 houve 
uma ampla testagem pública 
nesses moradores, Oliskowski 
preferiu não confi rmar a informa-
ção alegando que ela não seria 
“relevante” para o momento. O 
objetivo seria preservar a priva-
cidade das pessoas portadoras 
do vírus. 

SÓ QUE
Os mais atentos perceberam a 
relevância do assunto. 1 – O pri-
meiro caso confi rmado na região 
foi alardeado como sendo de um 
alojamento. 2 – A população já 
sabia da testagem em massa dos 
trabalhadores. 3 – Quem presta 
serviços e tem contato com esses 
trabalhadores tem o direito de sa-
ber se o nível de risco aumentou. 4 
– Quem teve contato com pessoas 
nessa condição, precisa fi car ainda 
mais atento aos sinais da doença. 
5 – Cabe a imprensa definir o 

que é relevante ser 
perguntado, caben-
do as autoridades 
responderem ou não.

MAIS TARDE
A própria empresa 
que está em expan-
são e é correspon-
sável pelos aloja-
mentos, confirmou 
que os dois casos 
estavam na chamada 
Casa de Chegada em 
Canoinhas.

VALE REGISTRAR
A estratégia de con-
tenção da WestRock 
se demonstrou ex-
tremamente efi cien-

te, porque conseguiu identifi car 
e isolar as contaminações, exata-
mente como descrito no plano de 
retomada. Em outras palavras: 
ESTÁ TUDO SOB CONTROLE.

ESCREVO SOBRE
Parabenizo a comunidade da 
região que se uniu em uma “va-
quinha on-line” para auxiliar na 
compra de respiradores para o 
Hospital Santa Cruz. Já foram ar-
recadados quase R$ 90 mil reais.

E TAMBÉM
Para evitar essa falsa impressão 
de que as autoridades tentam 
omitir alguma coisa em detrimen-
to de outras. Titubear com uma 
informação sendo transmitida ao 
vivo, inevitavelmente, vai levar ao 
descrédito. E este comunicador 
tem consciência que a secretária 
não se “equivocou” por mal.  Foi 
vítima de uma conclusão, infeliz, 
de que a demanda da informação 
parte do poder público. E não, ela 
parte da sociedade.

ATAQUES
Por vezes, inclusive nas transmis-
sões ao vivo, lideranças da região 
tem acusado a imprensa de ser ir-
responsável, alarmista, em alguns 
casos de não ter ética. Mas esse 
julgamento, também não cabe ao 
governo e aos políticos. Cabe aos 
expectadores de cada veículo, prin-
cipalmente, porque quando a co-
municação é bem feita em defesa 
do cidadão, ela é atacada por quem 
está no poder ou por aqueles que 
são fi nanciados por ele.

PRA ENCERRAR
Uma refl exão de William Randolph 
Hearst mas recorrentemente atri-
buída a Geroge Orwell, ferrenho 
crítico de autocracias e políticos 
que viraram reféns de seu ego: 
“Jornalismo é publicar aquilo que 
alguém não quer que se publique. 
Todo o resto é publicidade”.  ■

Na tarde de terça-feira, 05, o Prefeito Beto Passos e a 
Secretária de Saúde Kátia Oliskowski transmitiram, nas 
redes sociais, informações sobre os casos de COVID-19 
confirmados em Canoinhas. Na ocasião, pediram cal-
ma a toda população e que redobrassem os cuidados 
com higiene e distanciamento social. Só no Facebook 
da Prefeitura de Canoinhas o vídeo foi assistido, 
mesmo que parcialmente, por mais de 13 mil pessoas.
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CORONAVÍRUS: Anúncio dos três primeiros foi feito na tarde 
da última terça-feira, 5, em uma transmissão no Facebook. 

Quarto caso foi anunciado nesta quinta-feira.

COM ASSESSORIA
Canoinhas
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COSTUREIRAS TRABALHAM PARA ATENDER
À DEMANDA POR MÁSCARAS DE PROTEÇÃO

Acessório auxilia no combate ao coronavírus e surge como alternativa de negócio para lojistas e costureiras.

Embora tenham sumido 
das prateleiras nos primeiros 
dias de quarentena na região, 
hoje, as máscaras são facilmen-
te encontradas. Algumas pre-
feituras estão distribuindo-as 
gratuitamente à comunidade, 
o comércio disponibilizam 
com preços acessíveis e as 
costureiras profissionais e 
amadoras estão produzindo 
constantemente. O acesso às 

máscaras é ainda mais faci-
litado levando em conta que 
podem ser produzidos em 
casa. “É um equipamento 
simples, que não exige grande 
complexidade na sua produção 
e pode ser um grande aliado 
no combate à propagação do 
coronavírus, protegendo você 
e outras pessoas ao seu redor”, 
reforça o Ministério da Saúde 
do Brasil.

A intensa procura pelas 
máscaras gerou uma opor-
tunidade de negócio para os 
empresários canoinhenses. 
A empresária Daiane Corrêa 
de Oliveira conta que a venda 
das máscaras salvou o mês de 
sua empresa. “A produção das 
máscaras surgiu como uma al-
ternativa, não é o meu ramo, eu 
faço cortinas, mas como vi as 
minhas máquinas paradas de-
vido ao comércio ter ficado fe-
chado, resolvi começar a fazer 
e vender para os conhecidos”, 
conta. Segundo a empresária, 
ela já fabricou em torno de 600 
máscaras ao longo do último 
mês. “Para o comércio e para 
as costureiras autônomas foi 

D esde meados do 
mês de março, a 
região vem sen-
tindo os efeitos 

da pandemia mundial do coro-
navírus. A medida emergencial 
do poder público estadual, 
aderido pelos municípios, 
foi o isolamento social. Aulas 
suspensas, comércio fechado 
e a população em casa. Mesmo 
que esse cenário tenha gerado 
efeitos colaterais, a quarentena 
foi essencial para frear a proli-
feração do vírus. 

Nas últimas semanas, a 
diminuição das restrições per-
mitiu a retomada gradual das 
atividades cotidianas. Sendo 
assim, aos poucos a circula-
ção de pessoas nas ruas está 
aumentando, mas mesmo com 
todas as medidas de combate, 
a circulação do vírus é imi-
nente. 

As orientações para man-
ter o combate ao crescimento 
da proliferação do vírus, são 
de manter o distanciamento 
social, evitar aglomerações, 
evitar contato físico, manter 
as mãos sempre higienizadas 
com água e sabão ou álcool gel, 
sair de casa somente quando 
for necessário e se sair, sempre 
utilizar máscara de proteção. 
A utilização das máscaras em 
locais públicos, inclusive, pas-
sou a ser obrigatória em alguns 
municípios da região, como 
Major Vieira e Papanduva.

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Canoinhas

uma ótima opção para ganhar 
dinheiro. A produção foi tão 
grande que começaram a faltar 
os produtos para a confecção 
das máscaras em Canoinhas”, 
conclui.

A empresária, costureira 
e professora de costura Pa-
trícia Martins comenta que 
a adesão da comunidade ao 
uso de máscara de proteção 
tem sido grande. Sua loja, já 
forneceu aproximadamente 
2.500 máscaras. Destas, cerca 
de 500 foram fabricadas por ela 
e o restante fo-
ram adquiridas 
de terceiros para 
serem revendi-
das. Ela acredita 
que a procura 
pelas máscaras 
deve estabilizar, 
mas permane-
cer nos próxi-
mos meses. 

Patrícia, que 
também traba-
lha com a venda 
de tecidos, con-
ta que ao menos 
30 costureiras 

autônomas estão comprando 
de sua loja, materiais para pro-
duzir máscaras. Ainda existe 
um grupo solidário de 28 cos-
tureiras, que estão produzindo 
máscaras voluntariamente 
para doação às entidades.

O Ministério da Saúde aler-
ta que é importante que a 
máscara seja feita nas medidas 
corretas, cobrindo totalmente 
a boca e nariz e que estejam 
bem ajustadas ao rosto, sem 
deixar espaços nas laterais. ■JOSÉ ROSSI JÚNIOR

JOSÉ ROSSI JÚNIOR

JOSÉ ROSSI JÚNIOR

Máscaras devem cobrir o nariz e a boca
e ficarem bem ajustadas ao rosto

Produção das máscaras se tornou auternativa
de renda para costureiras canoinhenses

Máscaras estão sendo confeccionadas artesanalmente em Canoinhas
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PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA - 08/05

Dia de sol, com gea-
da ao amanhecer. As 
nuvens aumentam 

no decorrer da tarde.

SÁBADO - 09/05

Sol o dia todo sem
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

DOMINGO - 10/05

Sol o dia todo sem
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

SEGUNDA - 11/05

Sol o dia todo sem
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

TERÇA - 12/05

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

QUARTA - 13/05

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

QUINTA - 14/05

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

AGRONEGÓCIO

▲16º

▼2º

chuva 0%
0 mm

▲23º

▼7º

chuva 0%
0 mm

▲20º

▼5º

chuva 0%
0 mm

▲23º

▼7º

chuva 0%
0 mm

▲23º

▼9º

chuva 0%
0 mm

▲24º

▼11º

chuva 0%
0 mm

▲23º

▼12º

chuva 0%
0 mm

CAMPO &
LAVOURA

DUAS CIENTISTAS BRASILEIRAS 
RECEBEM EM 2020 O MAIOR 
PRÊMIO DE CONSERVAÇÃO 

AMBIENTAL DO MUNDO

C onsiderado o Oscar Ver-
de, o prestigiado Whi-
tley Awards, do Whitley 
Fund for Nature (Reino 

Unido), divulgou no dia 29 de abril 
os seus grandes vencedores do ano.

Duas brasileiras, em diferentes 
categorias, foram reconhecidas por 
seu trabalho científico para a con-
servação da biodiversidade no país: 
Patrícia Medici (com o Gold Award, 
principal premiação da fundação), 
e Gabriela Cabral Rezende (com o 
Whitley Award, oferecido também 
a mais cinco conservacionistas de 
outros países). Ambas são pesqui-
sadoras do Instituto de Pesquisas 
Ecológicas (IPE) de São Paulo e 
dedicam-se à conservação de duas 
espécies da fauna brasileira que 
enfrentam importantes ameaças 
causadas por ações humanada: a 
anta brasileira e o mico-leão-preto.

Pesquisas em conservação da 
natureza não envolvem apenas 
a conservação da espécie animal 
ou vegetal em si. São muito mais 
amplas e trazem à discussão todo 
o processo de desenvolvimento 
regional. Pesquisas nesta área são ex-
tremamente complexas e precisam 
envolver um conjunto de profissio-
nais e instituições, que envolvem 
vários anos de trabalho.

O prêmio é entregue anualmen-
te em cerimônia oficial em Londres, 
pela Princesa Anne. Entretanto, 

este ano a Premiação Whitley 
2020 foi adiada em função da 
pandemia do COVID-19. De 
qualquer maneira, as vencedo-
ras receberão seus respectivos 
prêmios: reconhecimento por 
seus feitos na conservação de 
espécies ao redor do mundo 
e recursos financeiros a serem 
aplicados na continuidade de 
seus projetos.

“Mais do que nunca, precisamos 
ressaltar a importância de manter o 
equilíbrio de nossos ecossistemas. 
Agir agora é sumamente importante 
para que possamos reverter os im-
pactos das emergências climáticas 
e evitar futuras extinções de nossa 
vida selvagem”, diz Patrícia Medici.

“Fazer a diferença para uma es-
pécie e seu habitat é o caminho que 
encontrei para deixar um planeta 
melhor para as gerações futuras e 
inspirá-las a se envolver com a con-
servação, seja profissionalmente 
ou nas ações do dia-a-dia. Com o 
prêmio, espero também motivar 
outras cientistas mulheres a atuar 
pela conservação ambiental”, diz 
Gabriela. 

Receber prêmios de alto reco-
nhecimento científico internacional 
como esse só é possível após anos de 
pesquisas a campo, resultados con-
cretos e publicações científicas. Ou 
seja, está sendo colhido hoje, o efeito 
de investimentos em pesquisas 
realizadas há mais de uma década. 
Que prêmios como esse sirvam de 
incentivo para que a Ciência volte a 
ser valorizado em nosso país.

Mais informações sobre o prê-
mio e sobre as pesquisas premiadas 
podem ser obtidas em https://
hitleyaward.org e www.ipe.org.br ■

Dra. Ana Lúcia Hanisch 
Pesquisadora – Epagri/EECAN

N o meio rural tão impor-
tante quanto a condu-
ção correta da lavoura, o 
planejamento adequa-

do na compra de insumos e venda do 
produto final são fundamentais para o 
produtor rural ter boa rentabilidade na 
sua atividade. Com o encerramento da 
safra de verão 19/20 e também em fun-
ção de incertezas na relação cambial 
real/dólar, nota-se que este processo 
de planejamento e compra de insumos 
para as lavouras vêm ocorrendo de ma-
neira antecipada para a próxima safra.

No entanto, muitos cuidados de-
vem ser tomados na hora de escolher 
os fertilizantes, sementes e defensi-
vos que o produtor utilizará ao longo 
do desenvolvimento da sua cultura. A 
qualidade dos produtos é tão 
importante quanto o custo, ao 
final deve se observar a relação 
custo-benefício dos produtos 
escolhidos para se obter os me-
lhores resultados.

Corriqueiramente a semen-
te de soja é um dos primeiros 
insumos que o produtor (em-
presário) rural costuma adqui-
rir, ao mesmo tempo, é um dos 
insumos mais sensíveis à quali-
dade, sementes de procedência 
duvidosa, germinação e vigo-
res baixos afetam diretamen-
te à produtividade da lavoura, 
logo, a semente que a primeiro 
momento pode parecer barata 
acaba se tornando um grande 
prejuízo para a lavoura.

Segundo o pesquisador da Embra-
pa, José de Barros França-Neto, “um dos 
mais importantes fatores para a produ-
ção de soja é a utilização de sementes 
de elevada qualidade, que resultam em 
plantas de alto vigor com desempenho 
superior no campo”. Afinal, as semen-
tes de alto vigor oferecem germina-
ção e emergência mais rápidas e de 
maneira uniforme, as plantas têm 

melhor arranque, constituem melhor 
sistema radicular e consequentemente 
são mais produtivas, logo, um mesmo 
material, com a mesma genética, po-
rém com vigor e germinação diferentes 
apresentarão resultados diferentes.

A Embrapa afirma que lavouras 
constituídas com sementes de alto vi-
gor apresentam até 10% de diferença 
na produtividade, transformando em 
valores, esta diferença pode variar de 
R$ 540,00 até R$ 720,00 por hectare. 

Portanto, neste momento, de com-
pras antecipadas e planejamento, vale 
muito atentar para a qualidade do 
produto que se está comprando, prin-
cipalmente a qualidade de sementes 
de soja, não apenas o material gené-
tico, mas também vigor, germinação 

e procedência. Economias na faixa de 
R$ 50,00 a R$ 70,00 por hectare podem 
acabar se tornando grandes prejuízos e 
dores de cabeça desnecessárias. ■

SEMENTES DE QUALIDADE 
SÃO A BASE DE UMA 

LAVOURA PRODUTIVA

Rafael Pangratz Bedretchuk
Engenheiro Agrônomo
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Semente de soja é um dos primeiros insumos que
o produtor rural costuma adquirir, ao mesmo tempo,

é um dos insumos mais sensíveis à qualidade
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ESTIAGEM REVELA FÓSSEIS DE ANIMAIS 
PRÉ-HISTÓRICOS EM TRÊS BARRAS

PALEONTOLOGIA: Com a baixa do Rio Negro, diversas rochas que normalmente ficam submersas ficaram visíveis na superfície. Nelas, 
foram revelados possíveis fósseis de Mesossauros, que são uma espécie de répteis aquáticos que viveram na região, há 250 milhões de 

anos. Coordenador do museu de Três Barras aguarda o Cempaleo de Mafra para analisar os fósseis.

foi fácil porque os fósseis estão 
bem espalhados e os tamanhos 
variam entre um e outro. Alguns 
tinham 40 centímetros, outros 
mais e outros menos”, conta.

 Analisando os fósseis, e co-
nhecendo a história, ele acredita 
se tratarem mesmo de vestígios 
de Mesossauros. “Eu cheguei à 
conclusão que deve ser dessa 
espécie, devido ao tamanho e 
comprimento dos fósseis, tam-
bém o formato deles e devido 
as leituras que já tive sobre esse 
assunto. Mas não posso afirmar 
que sejam de Mesossauros” 
relata. 

Para estudar os fósseis, o 
Centro Paleontológico da Uni-
versidade do Contestado (Cem-
paleo) de Mafra foi acionado. 
“Eles pesquisam fósseis e tem 
um centro de pesquisa para sa-
ber certinho sobre qual espécie 
é”, explica Fiolek. Até o fecha-
mento da edição, ainda não 
havia sido definida a data em 
que o Cempaleo visitaria os fós-
seis. Segundo Fiolek, na região, 
apenas eles têm as técnicas para 
retirar os fósseis sem danificar. 
Ele destaca ainda, que as cons-
tantes visitas da população no 
local, podem danificar o achado. 
“Tem muitas pessoas indo lá, 
e tem fósseis mais frágeis, que 
com muitas pisadas em cima, 
acabam se quebrando”, lamenta.

Como coordenador do mu-
seu, Fiolek deseja que futura-
mente, os fósseis se tornem um 

N os últimos dias, 
diversas imagens 
estão circulando 
nas redes sociais, 

de possíveis fósseis encon-
trados no Rio Negro, em Três 
Barras. Devido à estiagem, o 
nível das águas está baixo, e re-
velou pedras que normalmente 
ficam submersas. Nessas pedras, 
pode-se notar marcações seme-
lhantes a ossadas de animais.

Nos dias 29 e 30 de abril, 
Carlos Eduardo Fiolek, esteve 
no local com sua esposa e suas 
filhas, inicialmente para foto-
grafar a situação da estiagem, 
para conscientizar a população 
para o uso consciente da água e 
se surpreendeu com as pedras 
aparentes. Com formação em 
Turismo e Hotelaria, e sendo o 
coordenador do museu de Três 
Barras, Fiolek tem conheci-
mento sobre a história. Então, 
ele recordou as histórias dos 
Mesossauros que habitaram a 
região, milhões de anos atrás, 
e começou a analisar minucio-
samente, pedra por pedra, em 
busca de evidências da presen-
ça dos fósseis. “Eu encontrei 
os primeiros depois de quase 
duas horas olhando direto para 
o chão. Depois, no segundo dia 
achei o restante. A procura não 

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Três Barras

atrativo para os tresbarrenses. 
“Após esses fósseis passarem 
pela análise do Cenpaleo, a 
minha ideia é que eles ficassem 
aqui em Três Barras, porque 
pertencem a nossa história. Mas 
o Cenpaleo precisa estudá-los 
antes de tudo”, completa.

A ESPÉCIE

Os Mesossauros, são uma es-
pécie de lagarto aquático que 
viveram durante o período Per-
miano. “Essas criaturas habita-
ram a região onde hoje é o Sul 
da América do Sul e o Sul do 
Continente Africano. Quando 
adultos, eles atingiam por volta 
de um metro de comprimento. 
Esses fósseis de Mesossauros 
podem ser encontrados nos 
Estados de Goiás, Mato Grosso, 
São Paulo, Paraná e Rio Grande 
do Sul e Santa Catarina. Eu diria 
que são criaturas pré-históricas 
do tipo Mesossaurus Tenuidens, 
uma espécie extinta de réptil 
marinho que viveu há cerca de 
250 milhões de anos”, aponta 
Fiolek. ■

REPRODUÇÃO

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL

Os mesossauros habitaram a região
há cerca de 250 milhões de anos

Cempaleo de Mafra foi chamado
para estudar os fósseis

Fósseis foram revelados
com a baixa do Rio Negro
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A ARTE DE CRIAR, 
EDUCAR E SOCIALIZAR 

UMA CRIANÇA
PSICOLOGIA: Desde a década de 1960 são desenvolvidos modelos e protocolos de 
cuidado parental, com a finalidade de compreender e contribuir com a orientação 

dos pais no manejo comportamental dos filhos.

comportamental dos filhos, des-
de a década de 1960 são desen-
volvidos modelos e protocolos 
de cuidado parental. 

No Brasil, uma das precur-
soras nesta área é a Dra. Lídia 
Weber que, em conjunto com 
Ana Paula Salvador e Olívia 
Brandenburg, desenvolveu em 
2002 o Programa de Qualidade 
na Interação Familiar (PQIF), ba-
seado nos pressupostos teóricos 
da Análise do Comportamento.

Considerando os estudos 

científicos desenvolvidos nes-
ta área, é possível realizar in-
tervenções na prática clínica 
(individual ou com Grupos de 
Pais) utilizando-se de estraté-
gias que possibilitam aos pais 
o desenvolvimento das habili-
dades parentais, com o objetivo 
de proporcionar a prevenção 
e promoção das habilidades 
individuais (fatores que podem 
proteger os pais e filhos) para o 
enfrentamento das dificuldades 
futuras. ■

C riar, educar e socia-
lizar uma criança 
não é uma tarefa 
fácil e nunca será.

Ser responsável pelos cui-
dados e acompanhar o desen-
volvimento de uma criança, 
requer tempo e investimento nas 
relações familiares diárias.

É comum ouvir no contexto 
clínico, queixas dos pais e cuida-
dores relacionadas aos cuidados 
dos filhos, falam frequentemen-
te que os filhos não vêm com um 
“manual de instruções” ou que 
“não tem uma receita” e que pre-
cisam aprender sozinhos a criar 
e educar os filhos. Pois esta é, 
sem dúvida, a mais difícil tarefa 
do ser humano: criar, educar e 
socializar uma criança.

No campo da Ciência Psi-
cológica é que são produzidas 
as evidências científicas sobre 
interações sociais e seu impacto 
no desenvolvimento humano. 

Com a finalidade de com-
preender e contribuir com a 
orientação dos pais no manejo 

MARA M. MAIESKI CECÍLIO
Psicóloga

DIVULGAÇÃO

Cuidar e acompanhar o desenvolvimento de uma criança, 
requer tempo e investimento nas relações familiares diárias
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APOCA NECESSITA DE DOAÇÃO
DE ALIMENTOS E SUPLEMENTOS

PARA OS PACIENTES
SOLIDARIEDADE: Após o período de quarentena, a associação tem recebido menos doações do que o habitual,

o que tem dificultado o trabalho de assistencialismo. Equipe reforça que no momento, toda ajuda é bem vinda.

se alimentam através de sonda”, 
completa.

A responsável pelo setor 
administrativo da Apoca Eliane 
Artner dos Santos, conta que as 
doações diminuíram durante a 
quarentena e no momento, toda 
ajuda é bem vinda. “Precisamos 
dos itens de cesta básica como 
arroz, feijão, açúcar, trigo, azeite, 
leite integral, leite semides-
natado, leite de soja, bolacha, 
macarrão, sal, polenta, farinha 
de milho”, lista Eliane.

A associação também ne-
cessita de fraldas G e GG e su-
plementos como Ensure, Nutri-
drink Max, Sustain ou Sustagem, 
Mucilon, Farinha Láctea, entre 
outros. A nutricionista volun-
tária da Apoca, Rosani Apare-
cida Rosa Cordeiro, destaca a 
importância da suplementação 
para os pacientes. “Pessoas por-
tadoras de câncer perdem muito 
peso. Por isso, a suplementação 
é de extrema importância. Com 
a perda de peso, elas perdem 
vitaminas, minerais e massa 
muscular. A intenção da suple-
mentação é fazer com que esses 
nutrientes sejam repostos. Pois 
quando o paciente está em esta-
do de desnutrição, o tratamento 
é interrompido até que consiga 
ganhar peso, e com a interrup-
ção do tratamento, a doença 
volta a avançar”, explica.

Os interessados em ajudar 
a Apoca, podem colaborar do-
ando os itens básicos da cesta 

básica, os suplementos, roupas e 
utensílios para o bazar, ou fazer 
doações em dinheiro. A Apoca 
também conta com auxílio do 
“Troco Solidário”, em parceria 
com o comércio e o projeto “Luz 
Solidária”, em que a doação é 
incluída na fatura de energia 
elétrica.

A associação já está atenden-
do normalmente, após o perío-
do de quarentena. Entretanto, 
as pessoas devem ter cautela, e 
visitar a Apoca sempre utilizan-
do máscara e higienizando as 
mãos com álcool gel.

Qualquer dúvida ou infor-
mações sobre como ajudar, 
pode entrar em contato com a 
Apoca pelo telefone (47) 3622-
2425. ■

A Associação dos Pa-
cientes Oncológi-
cos de Canoinhas 
e Região (Apoca), 

vem sofrendo nas últimas sema-
nas, com a escassez de produtos 
considerados essenciais, para a 
realização de seu trabalho de as-
sistência social e suplementação 
dos pacientes.

Além dos serviços de enca-
minhamento e acompanha-
mento dos pacientes oncoló-
gicos, a Apoca oferece outros 
benefícios aos seus quase 500 
pacientes cadastrados ativos. 
Entre eles, estão a distribuição 
de cestas básicas, fornecimento 
de remédios e vestuários para 
os pacientes mais necessitados. 
“Na hora do cadastro, é reali-
zada uma visita, onde é feito 
um estudo social sobre a situ-
ação econômica do paciente. 
Neste momento, analisamos 
a necessidade de ele receber 
cesta básica, medicação, vestu-
ário e suplementação”, explica 
a assistente social da Apoca, 
Eva Adriana Rosa. “As doações 
são encaminhadas a aqueles 
pacientes que estão desempre-
gados ou sem ganho. Os suple-
mentos, que são caros e difíceis 
de encontrar, são destinados aos 
pacientes mais debilitados e que 

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Canoinhas

Apoca está localizada na Rua Benjamin Constant,
no centro de Canoinhas

COMO POSSO AJUDAR A APOCA?

Doação de itens da cesta básica:

• Arroz 
• Feijão
• Açúcar
• Trigo
• Azeite
• Leite integral
• Leite semidesnatado
• Leite de soja
• Bolacha
• Macarrão
• Sal
• Polenta ou polentina
• Farinha de milho

Doação de suplementos:

• Ensure
• Nutridrink Max
• Sustain ou Sustagem
• Mucilon
• Farinha Láctea

Outras maneiras de ajudar:

• Doando roupas e utensílios para 
o bazar

• Comprando no bazar
• Troco solidário no comércio local
• Doando através da fatura de energia 

elétrica
• Doação em espécie ou depósito 

bancário
• Sendo um voluntário

Entre em contato pelo telefone (47) 3622-2425

DIVULGAÇÃO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DONA IOLANDA:
EXEMPLO DO AMOR DE MÃE

E DA FORÇA DA MULHER
Em homenagem a todas as mães, o “Nosso Povo Nossa História” desta 

semana conta a história de Iolanda Prochera, que enfrentou diversas 
batalhas, e hoje, se orgulha em ter criado sozinha seus filhos. Aos 74 

anos, ela recorda com emoção, cada passo dado para atualmente 
ser considerada um exemplo de perseverança e amor.

H á pouco mais 
de cinco déca-
das, a jovem 
Iolanda Pro-
chera, iniciava 
no interior de 

Itaiópolis sua vida matrimonial. Logo no 
início do casamento, a jovem percebeu 
em seu marido, um comportamento que 
não lhe agradava. “Havíamos acabado 
de iniciar nossa vida juntos, um dia pedi 
para ele cortar lenha para fazer fogo no 
fogão e ele me disse que não cortaria, 
pois casou, para ter quem fizesse esse 
tipo de serviço”, relembrou.

Logo, nasceu o primeiro filho do 
casal, o José, em 1968. Pouco tempo 
depois, Dona Iolanda sofreu uma gran-
de perda. Seu segundo filho, Antônio, 
faleceu aos quatro meses, vítima de uma 
meningite.

Os anos seguintes da vida de Dona 
Iolanda, foram de alegrias e sofrimentos. 
O casamento infeliz e o trabalho pesa-

do na lavoura, 
eram compensa-

dos pelo nascimento 
de seus filhos Irineu, Teodósia, Maria, 
Januário, Júlio e Leonides.

Com sete filhos pequenos, morando 
no interior de Itaiópolis, a jovem Iolan-
da batalhava no trabalho rural, para 
proporcionar aos seus filhos uma vida 
digna. A tarefa de educar e incentivar 
os filhos a irem para a escola, acabava 
sendo atrapalhada pelo então marido. 
“Eu queria que as crianças se dessem 
bem nos estudos, mas se ele precisava 
de ajuda na roça, não deixava as crianças 
irem para a escola”, relembra emociona-
da. “Ele comprava um caderno para cada 
um dos filhos e aquele caderno tinha 
que durar o ano todo para todas as ma-
térias. Como eles iam conseguir estudar 
assim?”, questiona Dona Iolanda.

Sofrendo desde cedo com o marido, 
que por vezes era agressivo com ela e 
com os filhos, a gota d’água aconteceu 
no ano de 1979, quando estava grávida 
da sua filha mais nova. “Ele chegou em 
casa louco, começou a surtar. Eu estava 

grávida. Então, pensando em meus 
filhos, eu saí de casa com as crian-

ças deixando tudo para trás. Saímos 
só com a roupa do corpo. Deixei para 

ele a casa, as roupas, os mantimentos 
e todos os pertences” conta. Ela recorda 
ainda, que deixou para trás até mesmo 
o fruto de seu trabalho. “Era fevereiro, 
havíamos terminado a colheita daquele 
ano, deixei até os produtos que íamos 
vender para ele”, completa.

MOMENTO DE FÉ E A NOVA VIDA
EM TRÊS BARRAS

Quando chegou na nova cidade, em Três 
Barras, sem emprego e sem dinheiro, fa-
lando apenas o idioma ucraniano, assim 
como seus filhos, grávida e acompanha-
da de sete crianças com idade entre 1 e 
11 anos, Dona Iolanda foi orientada por 
pessoas próximas a colocar as crianças 
para adoção. Entretanto, um momento 
de fé mudou o rumo de sua história. 
“Eu estava deitada, o dia estava para 
amanhecer. Eu não sei se foi um sonho 
ou uma visão, mas Nossa Senhora de 
Fátima apareceu para mim. Ela me disse 
para ficar com os meus filhos que ela me 
ajudaria a criar”, lembra emocionada. ►

ESPECIAL

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Três Barras

NOSSO POVO, NOSSA HISTÓRIA

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
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Aos 74 anos, Dona Iolanda vive atualmente
no bairro Vila Nova, em Três Barras
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E assim aconteceu, mesmo com 
todas as adversidades, a jovem 
Iolanda levantou naquele dia de-
cidida a enfrentar as adversida-
des e criar sozinha seus filhos. 
Filha de guerrilheiro da Segunda 
Guerra Mundial, ela conseguiu 
uma casa no Campo Militar de 
Três Barras, para iniciar a nova 
etapa de sua vida.

Logo nasceu Leide, sua filha 
caçula e após 20 dias de vida, 
uma grave doença lhe atingiu. 
A criança foi diagnosticada com 
paralisia infantil (poliomielite), na 
qual ficou entre a vida e a morte 
por 30 dias. A doença atingiu sua 
coluna e as duas pernas. Com 
algumas cirurgias, Leide conse-
guiu andar com 5 anos de idade, 
com a ajuda de um aparelho na 
perna direita.

Quando Leide ficou doente, 
seu filho Leonides passou a ser 
cuidado por uma prima, a se-
nhora Alha Procheira. Portanto, 
Leonides sempre soube que 
tinha duas mães.

Desde que decidiu criar seus 
filhos sozinha, com a renda 
de apenas um salário mínimo, 
Dona Iolanda enfrentou inúme-
ras batalhas. Trabalhou como 
diarista em casas de família 
e foi servente contratada da 
prefeitura de Três Barras. “Eu 
trabalhei varrendo ruas, carpin-
do o cemitério, sendo zeladora 
nas escolas, na prefeitura e na 
delegacia, e fazendo o que po-
dia para cuidar dos meus filhos. 
Hoje eu sinto muito orgulho em 
dizer que não deixei nenhum 
deles passar fome”, relembra.

Os filhos de Dona Iolanda 

também foram fundamentais 
para garantir o sustento da 
família. “Eu sempre incentivei 
eles a trabalharem. As meninas 
trabalhavam como babás, os 
meninos limpavam o quintal 
dos vizinhos, vendiam picolé na 
rua, e quando crescidos, foram 
trabalhar em empresas”, conta 
orgulhosa. Ela também destaca 
que sempre buscou educar de 
maneira correta seus filhos. 
“Como eu tive o papel de mãe e 
pai, eu sempre fui firme na edu-
cação dos meus filhos, mas hoje 
eles me agradecem. Todos têm 
suas profissões, são pessoas 

de bem e honestas”, 
comenta.

Atualmente com 
74 anos, aposenta-
da, Dona Iolanda, 
que é o orgulho de 
seus oito filhos e de 
seus 16 netos, vive 
no bairro Vila Nova, 
em Três Barras, 
com a filha caçula 
Leide, se dedican-
do a cuidar dela no 
tratamento que é 
contínuo, com a sua 
pequena compa-
nheira, a pinscher 
Lollo e com Dandan, 
um cãozinho ado-
tado da rua. Para 
ajudar nas despe-
zas da casa, Dona 
Iolanda faz pirogues 
e charutinhos para 
vender.

Sendo uma pes-
soa de muita fé e muito querida 
por seus amigos, ela se orgulha 
do passado e serve como exem-
plo para os mais jovens. “As 
pessoas sempre comentam que 
eu tenho uma história bonita. Eu 
sempre digo que o responsável 
por tudo isso é Deus. Tudo que 
eu pedi para Ele, Ele realizou. 
Muitas pessoas me pedem para 
rezar por elas e eu fico feliz com 
isso”, ressalta. Quanto ao ex-
-marido, falecido há muito tempo 
vítima de cirrose, Dona Iolanda 
afirma não guardar mágoas. “O 
sofrimento nos ensina a viver”, 
finaliza. ■

Dona Iolanda com parte de sua família
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CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

e-mail: milenarfm@gmail.com

BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

MARMITAS - SÓMENTE RETIRADAS NO BALCÃO
MARMITA FIT - R$ 10,00, MARMITA COMERCIAL - R$ 14,00 

MARMITA ESPECIAL - R$ 16,00 
ENCOMENTAS PELO WATS (47) 9-9109-6179

SOCIAL

A aprovação do congelamento de salá-
rios dos servidores públicos municipais, 
estaduais e federais e dos membros dos 
três Poderes até dezembro de 202, foi 
um dos pontos mais discutidos entre 
os senadores, no último sábado, dia 2 
de maio, na votação do substitutivo aos 
Projetos de Lei Complementar 149 de 
2019, e 039 de 2020. 

O texto estabelece a compensação 
a estados e municípios pela perda de 

arrecadação provocada pela pandemia 
de coronavírus. Foram excluídos do 
congelamento os servidores da saúde, 
da segurança pública e das Forças 
Armadas. Os entes federados (Federal, 
Estadual e Municipal), ficam proibidos 
de reajustar salários, reestruturar a 
carreira, contratar pessoal (exceto para 
repor vagas abertas) e conceder pro-
gressões a funcionários públicos por 
um ano e meio.

SENADO APROVA CONGELAMENTO
DE SALÁRIOS

IRINEÓPOLIS RECEBERÁ R$ 1,4 MILHÃO
DE AUXÍLIO EMERGENCIAL

A Câmara dos Deputados aprovou na sessão 
de terça-feira, em sessão virtual, o auxílio de R$ 
125 bilhões para os estados, o Distrito Federal 
e os municípios em razão da pandemia do novo 
coronavírus. Como foi modificada pelos parla-
mentares, a matéria retorna para análise do 
Senado antes de seguir para sanção presidencial.

Pelo Projeto de Lei Complementar 
039/2020, R$ 30 bilhões vão para os estados e 
R$ 20 bilhões direto para os municípios. Ainda 
para aliviar os caixas, estados e municípios serão 

beneficiados com a liberação de R$ 49 bilhões 
por meio da suspensão e renegociação de dívidas 
com a União e com bancos públicos. 

As prefeituras serão beneficiadas ainda 
com a suspensão do pagamento de dívidas pre-
videnciárias que venceriam até o final de 2020. 
Na região da Amplanorte, o município de Mafra 
receberá o maior valor, seguido de Canoinhas e 
Porto União. De acordo com o critério do número 
de habitantes, o município de Irineópolis recebe-
rá o valor de R$ 1.404.077,35.

O departamento de tributos da prefeitura de 
Irineópolis está comunicando aos cidadãos 
que os carnês do IPTU já estão disponíveis 
para retirada no departamento de tributos. 
Para receber o desconto de 20% referente ao 
pagamento em cota única e 30% da taxa de 
coleta de lixo, o imposto deverá ser quitado 
até dia 15 de junho.

Os contribuintes agora podem negociar o 
prazo para pagamento de impostos municipais. 
Se você tem boleto da prefeitura com data de 
vencimento entre 18 de março e 14 de junho, 
consulte pessoalmente o departamento de tri-
butos.  Informações: de segunda a sexta-feira, 
das 8h30 às 11h30 e das 13 às 17 horas, ou 
pelo telefone 3625-1111, com Reinaldo Stasiak.

CARNÊS DO IPTU JÁ ESTÃO
DISPONÍVEIS NA PREFEITURA

A secretaria Municipal de Saúde, retomou nesta 
segunda-feira, 4, o agendamento para as para 
consultas com médico clínico geral, nas Unidades 
Básicas de Saúde, e a equipe da secretaria de saúde 
retorna às marcações de consulta com especialis-
tas nas áreas de pediatria, otorrino, ginecologia e 
obstetrícia. - Desde o início do período de isolamento 
social os atendimentos eram realizados apenas em 
caráter de urgência e emergência.

E as pessoas que apresentarem sintomas 

como febre alta, tosse e dificuldade para respirar, 
devem permanecer em casa e entrar em contato 
com as equipes por telefone ou diretamente pelo 
whatsapp do plantão, 47 - 9912-0831, para que 
possam receber as orientações adequadas sobre 
como proceder.

ESF do Centro II – 3625-1592 -- ESF do Centro 
I/ Hospital – 3625-1122 - ESF de São Pascoal – 
3032-0754 - ESF do Rio Branco- 3305-9211 - ESF 
da Serrinha 3032-0752.

SECRETARIA DE SAÚDE RETOMA O 
AGENDAMENTO DAS CONSULTAS

O Ministério da Saúde atualizou o número 
de casos a respeito da Covid-19 no Brasil. De 
acordo com os dados divulgados nesta quarta-
-feira, 6, de estados e municípios, a quantidade 
de pessoas com a doença está em mais de 
114 mil e o número de mortes por conta da 
Covid-19 passa dos 7 mil casos. Apesar disso, 
o número de pessoas que conseguiu se recu-
perar da doença, passou dos 50 mil, mas de 
acordo com o secretário Nacional de Vigilância 
em Saúde, Wanderson Oliveira, esse número 

pode ser bem maior. 
De acordo com o secretário, o tempo de inter-
nação também varia quando a pessoa está em 
um estado mais crítico da doença e quando 
tem sintomas mais leves do coronavírus.  Esse 
número, divulgado pelo Ministério da Saúde, 
de pessoas que estavam doentes mas conse-
guiram se recuperar da doença diz respeito 
às pessoas confirmadas com coronavírus e 
internadas em hospitais, o que significa apro-
ximadamente 42% de pessoas recuperadas.

PESSOAS CURADAS DO CORONAVÍRUS 
PASSAM DE 50 MIL

O ministro da Educação, Abraham Weintraub, 
se manteve contrário ao adiamento do Exame 
Nacional do Ensino Médio (Enem) deste ano 
por mais seis meses, cogitado em virtude da 
pandemia de coronavírus no país. Ele participou 
da reunião de líderes partidários do Senado, 
feita por videoconferência, nesta terça-feira, 5, 
para explicar sua posição. E alegou que a crise 
de saúde não seguirá até a época da realização 
das provas, prevista para novembro.

O líder do PDT, Weverton Rocha Marques 

de Sousa, (MA), defendeu um novo calendário 
para o exame, pelo fato de milhões de estu-
dantes estarem prejudicados pelo isolamento 
obrigatório e pela suspensão das aulas. Segun-
do o senador, muitos desses jovens não têm 
estrutura para estudar em casa e, portanto, não 
têm condições de se preparar para a seleção. O 
ministro quer manter o Enem para novembro. 
E ficou combinado entre os dois, que haverá 
nova reunião em agosto, para melhor avaliar 
o cenário.

MINISTRO DA EDUCAÇÃO DESCARTA 
ADIAMENTO DO EXAME DO ENEM MINISTÉRIO DA SAÚDE PRORROGA

A VACINAÇÃO CONTRA A GRIPE

A Campanha Nacional de Vacinação contra a 
gripe foi prorrogada até o dia 5 de junho. Além 
disso, o Dia “D” de mobilização nacional, que 
ocorreria no próximo sábado, 9, foi cancelado. 
Com essas alterações, a terceira e última fase 
da Campanha começará na próxima segunda-
-feira, 11, e será dividida em duas etapas.

De 11 a 17 de maio, serão vacinadas 
crianças de seis meses a menores de seis 
anos; pessoas com deficiência; gestantes, 
e puérperas até 45 dias. De 18 de maio a 5 
de junho, serão imunizados adultos de 55 a 
59 anos e professores das escolas públicas 
e privadas.
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ANIVERSARIANTES

08 DE MAIO
Jussara Hatnann Oswald

Luana Gracieli Wendt
Vanessa Camila Moreira

Orlando Herbst
Sophia Isabelle Noernberg
Rosimari Quadros Bueno
Maria de Lourdes Lipka

09 DE MAIO
Sergio Luiz Pinto
Mauricio Detoni

Laura Sofia Ocker
Marcos Shwartz

Maria Dircy Koge Paul
Fernando Artner
Mauricio Betoni
Ivone Cornelsen

Foto Moises
Antonio Weinfurter

10 DE MAIO
Carolina Piechontcoski

Wilmar dos Anjos
Rosangela Hanemann

Márcia Maria Lessak de Paula 
e Silva

Aldo Jean Hanemann
Adelmo Alberti

Edson Bueno Kotikoski
Gessica Chagas Vieira

Edna Maria Alves Miers
José Valcir Cavalheiro

Matilde Tokarski Zimmem

11 DE MAIO
Janderson Lathi

Siomara Ap. Weber Kelcheski
Jussara de Fatima Tinfel 

Siqueira
Arlete Ferreira Pereira

Adinor da Silva
Mylena Alves de Lima 

Marcelo Augusto Proteska

12 DE MAIO
Sonia Bueno Portes
Aline Theodorovicz

Luis Everton Xavier da Silva

13 DE MAIO
Ana Luiz Pereira

Milton Daniel Tchaicka
Dolores Corrêa

Fatima Lucachinski
Josemar Soares Walter
Brayan Derek Padilha

Antonia Reni Souza
Neuseli Ruchert

Lauro Petrentchuk
Silvio Ferreira dos Santos

14 DE MAIO
Claudinei Godoy

Ruan Carlos Binder da Silva
Tacísio Fuck

Elizabete Salvadori

Fotos para esta coluna
até meio-dia de quarta-feiraENFOQUE

VOCÊ EM FOCO e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com
WHATSAPP: (47) 98865-7880

Dia 30/04 colou grau em Medicina Alessa Veiga 
Dziedzic pela Unifenas-MG. Felicitações de seus 
avós: Adir Francisco Veiga e Dirce Rutes Veiga.

Terça-feira, dia 05, comemorou idade 
nova a Daiana Wisch Noernberg. Para-
béns, muitas felicidades e muitos anos 
de vida. Com muito amor e carinho de 
seu esposo Márcio e filhos, Márcio F., 

Matheus Eduardo e Sophia Isabelle.

Hoje, 8 de maio, quem completa idade 
nova é o diretor do Correio do Norte Eni 
Voltolini. Felicidades, saúde e sucesso 
sempre! São os votos de seus amigos, 

familiares e da equipe do jornal.

Comemora aniversário hoje, dia 08/05 Márcio No-
ernberg. “Parabéns meu amor, muitas felicidades e 
muitos anos de vida. Que Deus te proteja e te ilumine 
sempre, lhe de muita saúde, paz e prosperidade. 
Continue sendo essa pessoa maravilhosa que você é. 
Amamos muito você” De sua esposa Daiana e seus 

filhos Márcio F., Matheus e Sophia Isabelle.

Bodas de estanho ou Zinco: o casal Marcelo e Tathiane 
celebram seus 10 anos de casamento com muito 
amor, carinho e cumplicidade. “Não trocaria nem 
um dia sequer desses 10 anos por nada nesse mundo!
Bjo Tathy, minha linda. Te amo sempre e pra todo o 

sempre!” - Marcelo.

Parabéns para José Alcemir Zucco, que 
completou idade nova dia 06. “Muitas fe-
licidades, que Deus lhe abençoe e te proteja 
sempre com muita saúde, paz e amor”. São 
os desejos de sua esposa Alessandra, sua 

filha Erika e todos familiares.

“Ser mãe traz recompensas maravilhosas. Um laço que nada pode quebrar. Grande responsabilidade e não acaba 
nunca. Que o mundo e as famílias de cada mãe retribuam sua dedicação e seu amor a triplicar. Feliz dia das Mães!” 

Homenagem de Jéssica e Eduarda para a mãe Marciana Hinke e de Marciana para sua mãe Jacira.

No último dia 5, o colunis-
ta do CN Rafael Pangratz 
Bedretchuk comemorou 
seu aniversário. Parabéns, 
muita saúde, paz e suces-
so. São os votos da equipe 
do jornal Correio do Norte
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FALA CIDADÃO
A VEZ E A VOZ DO LEITOR

MANDE SEU RECADO:
e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com

FONE: 3622-1571  |  WHATSAPP: 98865-7880

FOTOS: REPRODUÇÃO

FALTA DE MANUTENÇÃO

Um leitor entrou em contato com a redação para reclamar da falta de manutenção em 
um trecho do asfalto na Rua Frei Menandro Kamps, no centro de Canoinhas. “Essa 
beleza de faixa de pedestre já está assim faz uns 2 ou 3 anos. Renovam a pintura, mas 
não consertam o asfalto em frente à matriz”, reclamou. ■

MARCÍLIO DIAS

Uma moradora procurou o CN para reclamar da situação em que o bairro se encontra: “Estou 
inconformada com o descaso da prefeitura com o nosso bairro de Marcílio Dias. Quem chega 
já pode ver um ferro velho sendo montado na entrada do bairro, o asfalto foi totalmente 
danificado com os caminhões de uma determinada empresa e agora para ajudar, andarilhos 
estão fazendo barracos e se instalando em Marcílio Dias. Fazem suas necessidades a céu 
aberto. Ninguém aguenta mais o mau cheiro e a falta de respeito, pois eles não tem vergonha 
de abaixar as calças na frente das pessoas. Tem um casal que se instalou a pouco tempo que 
estão ameaçando as pessoas e incomodando os comerciantes. Já foi comunicado a polícia, 
que disse que não poderia fazer nada. Aí comunicamos a prefeitura, onde veio um carro do 
assistente social que disse que iria resolver, mas até agora, nada. Fico indignada. Onde estão 
os nossos direitos? Ainda dizem que Marcílio Dias vai se tornar um ponto turístico com a 
restauração da estação. Será? Peço por favor que a prefeitura tome providências”, desabafou.

Por outro lado, um grupo de canoinhenses se solidariza com o casal. A página do Face-
book “Canoinhas eu Acredito” postou, e o grupo “Sopão da Madrugada” compartilhou fotos 
da situação em que o casal está vivendo. Segundo a publicação, o casal espera doação de 
um terreno da prefeitura de canoinhas para construir uma casa. Nos comentários, dezenas 
de pessoas manifestaram a vontade de ajudar o casal. ■

BR-280

Um leitor reclamou da falta de iluminação no trecho da BR-280, entre o portal de 
Canoinhas e o trevo de acesso ao bairro Campo d’Água Verde. Segundo ele, muitas 
pessoas utilizam o trecho ao final da tarde para a prática de atividades físicas, e com 
o anoitecer, acaba ficando muito escuro, colocando as pessoas que por ali percorrem 
em perigo. Segundo o leitor, diversas lâmpadas dos postes de luz estão queimadas, 
causando a escuridão. Ele pede uma atitude dos órgãos responsáveis. ■

RECONHECIMENTO: UNC RECEBE
TÍTULO AMIGO DE CANOINHAS

Para a Reitora Solange Sprandel da Silva, título representa o reconhecimento
ao importante papel desempenhado pela UnC ao longo desses 50 anos.

O vereador Paulinho, que é egresso do 
Curso de Direito, destacou a importância 
da Universidade na formação de milhares 
de profissionais, engrandecendo o envol-
vimento da instituição na vida de cada um. 
“Esses 50 anos foram de muito aprendizado 
e queremos que, daqui para frente, possa-
mos continuar construindo essa história, 
ouvindo os anseios da população, dos 
alunos, buscando sempre o melhor para a 
nossa região”, diz o vereador.

O título, destaca a Reitora Solange 
Sprandel da Silva, representa o reconheci-
mento ao importante papel desempenhado 
pela UnC ao longo desses 50 anos. “Agrade-
cemos ao Poder Legislativo de Canoinhas, 
na pessoa do presidente Paulinho Basílio, 
pela indicação e temos a certeza que a UnC 
somente atingiu os patamares de excelência 
na oferta de um ensino de qualidade, graças 
ao envolvimento de cada canoinhense que 
esteve lado a lado da nossa instituição, tor-
nando a UnC referência em nível nacional 
e internacional”, observa. ■

U ma trajetória de 50 anos 
alicerçada no compromisso 
com o desenvolvimento da 
comunidade Canoinhense. 

Essa é a força motriz que faz da Universidade 
do Contestado uma Instituição comprome-
tida com o seu entorno social. Em reconhe-
cimento a essa história, foi concedido à UnC 
o título de “Amigo de Canoinhas”.

A indicação, aprovada em sessão plená-
ria, é do presidente da Câmara de Vereadores 
de Canoinhas, Paulinho Basílio, ressaltando 
que chegar aos 50 anos de história não é para 
qualquer instituição. “A UnC Canoinhas foi 
fundamental para o desenvolvimento de 
nossa região e os canoinhenses têm amor 
pela Universidade e orgulham-se em fazer 
parte e contribuir para essa história.  É 
um sentimento de gratidão que deve ser 
comemorado”.

ASCOM/UNC
Canoinhas

ASCOM/UNC

Egresso do curso de Direito, presidente da Câmara
Paulinho Basílio é o autor da indicação
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FURTO
Na terça-feira, 5, policiais militares foram acionados via Copom 

para deslocar até a Rua Eugênio de Souza, área central de Canoinhas, 
onde estaria ocorrendo um furto em andamento.

No local, foi conversado com uma mulher, que relatou que após 
flagrarem um homem, seu esposo correu atrás do mesmo, enquanto 
ela acionou a policia militar. O homem informou que após cometer o 
furto, o suspeito correu para um matagal ao lado da ponte. Foi reali-
zado o cerco em busca do mesmo, sendo localizado nas proximidades 
da Rua Henrique Zugman, aproximadamente 500m do local, saindo 
da área de mata. Ao avistar os policiais o homem retornou para o 
matagal tentando fuga, sendo capturado logo em seguida com os 
objetos furtados, os quais foram reconhecidos posteriormente pela 
vítima. Em busca pessoal, foi possível observar que o autor do fato, 
conhecido no meio policial pela prática de ilícitos, estava de torno-
zeleira eletrônica descumprindo assim as medidas de sua liberdade.

Diante dos fatos, ao homem foi dado voz de prisão e encaminhado, 
juntamente com os objetos, para a Delegacia de Polícia Civil, onde 
foram tomadas as providências cabíveis.

MARIA DA PENHA
Na terça-feira, 5, por volta das 16h30, policiais militares foram 

acionados para deslocar até a localidade de Paula Pereira, no interior 
do município de Canoinhas, onde a solicitante relatou que sua irmã 
estava sendo agredida por seu marido. 

No local, a vítima relatou que seu marido chegou em casa e inicia-
ram uma discussão. Ele teria começado a gritar e agredi-la com um 
pedaço de madeira, e em seguida atirou uma pedra contra ela, mas 
não atingiu. Ela relatou ainda que já foi agredida outras vezes. 

A polícia foi informada que o homem possuía uma arma de fogo. 
Foi feita uma busca no local indicado (quarto) e foi localizada uma 
espingarda calibre 36 e 12 munições do mesmo calibre intactas e 
mais 3 munições calibre 22 intactas. Diante dos fatos, foi dado voz 
de prisão ao homem e conduzido até a Delegacia de Polícia Civil para 
providências cabíveis.

ACIDENTE COM VÍTIMA FATAL 
As 6h45 da segunda-feira, 4, as guarnições de atendimento pré-

-hospitalar e resgate dos Bombeiros Voluntários de Itaiópolis foram 
acionadas para atender um grave acidente de trânsito na SC-114 en-
troncamento com SC-477, na localidade de Moeminha, em Itaiópolis. 

No local, um veículo Volkswagen Gol, com placas de São José, 
atravessou a rodovia e saiu de pista, chocando sua parte frontal 
no solo, fazendo com que a traseira se elevasse, deixando o veículo 
totalmente na vertical.

No momento da chegada, a equipe encontrou o veículo instável, 
sendo necessário sua estabilização para proporcionar segurança a 
equipe. Em seguida, foi realizada a abertura de acessos para chegar 
até a vítima, sendo constatado que a mesma encontrava-se em óbito.

Após os procedimentos descritos, a guarnição prestou apoio na 
sinalização do trânsito, bem como na retirada da vítima. A Polícia 
Rodoviária Estadual e o Instituto Geral de Perícias foram acionados 
para dar continuidade aos trâmites legais.

17POLICIAL

SEGURANÇA
CANOINHAS E REGIÃO

DESRESPEITO AO
ISOLAMENTO

No último final de semana, a polícia militar registrou três ocor-
rências de perturbação do sossego alheio, infringindo assim a 
determinação do Poder Público, destinada a impedir a propagação 
de doença infecto contagiosa (Coronavírus). 

A primeira ocorrência foi registrada na sexta-feira, 1º, por volta 
das 21h30, na Rua Vereador Alfredo Ivo Paul, no bairro Piedade. No 
local, estavam reunidas aproximadamente 15 pessoas com música 
alta, infringindo o decreto do Governador do Estado de Santa Cata-
rina. Foi conversado e orientado o responsável pelo local.

A segunda ocorrência foi na madrugada de sábado, 2, por volta 
das 0h30, na Rua Zeferina Schmidt, no loteamento Santa Cruz. 
A aproximadamente 80 metros do local, já era possível ouvir o 
som automotivo de um Peugeot 307. As pessoas que estavam 
na residência, ao ver a viatura, correram para o interior da casa. 
Foi conversado com o proprietário da casa, onde foi verificado a 
aglomeração de aproximadamente 20 pessoas, que foram enca-
minhados para suas casas.

A terceira ocorrência, também aconteceu na madrugada de 
sábado, 2, por volta das 4h15 na Rua Alfredo Paul, no bairro Campo 
da Água Verde. A guarnição parou na Rua anterior ao local infor-
mado, onde foi possível ouvir cantoria e algazarra. Foi deslocado 
até o local da ocorrência, onde foram flagradas aproximadamente 
12 pessoas, uma delas com um violão. A proprietária da residência 
foi orientada.

Em todas as ocorrências, para os proprietários identificados 
foram confeccionados o boletim de ocorrência na modalidade 
termo circunstanciado.

N a terça-feira, 5, por 
volta das 10h30, 
policiais militares 
em rondas pela área 

Central do município de Major 
Vieira foram abordados por uma 
mulher, comunicando que sua 
mãe e familiares que moram na lo-
calidade de Lajeado Liso, vinham 
sofrendo ameaças, com arma de 
fogo, por parte do seu irmão.

A guarnição conversou com 
a senhora que confirmou as 
ameaças e autorizou a entrada 
na residência, sendo encontrado 
o autor, no quarto, em visível es-
tado de embriaguez. Após revista 
pessoal, foi encontrado no bolso 
da calça, nove munições intactas 
calibre 22.

Questionado sobre a arma de 
fogo, ele informou que estava em 

cima do guarda roupas, onde foi 
localizada uma garrucha calibre 
22, carregada com duas munições. 
Diante dos fatos foi dado a voz de 
prisão, e no desenrolar da ocor-
rência, a PM recebeu a informação 
de familiares, que o suspeito pos-
suía outra arma de fogo na casa de 
seu irmão, residente na localidade 
de Agudos. De posse das informa-
ções, os policiais foram até Agu-
dos onde o homem entregou a 
arma e relatou que retirou a arma 
da residência do irmão para evitar 
uma tragédia, pois quando seu 
irmão ingere bebidas alcoólica 
perde o controle e fica agressivo.

Diante dos fatos, o detido foi 
conduzido, juntamente com as ar-
mas e munições, para a Delegacia 
de Polícia Civil em Canoinhas para 
as providências legais cabíveis. ■

HOMEM É PRESO POR 
AMEAÇAR SEUS FAMILIARES 

COM ARMA DE FOGO
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FCF E CLUBES SE REÚNEM PARA 
ENCONTRAR SOLUÇÕES DURANTE 

PARALISAÇÃO NO ESPORTE

FEDERAÇÃO ADOTA MEDIDA PARA 
PROTEGER ATLETAS DA BASE

FUTEBOL CATARINENSE: Durante a reunião realizada através de videoconferência,
foram apresentadas medidas que visam evitar que os clubes rescindam contratos de atletas,

demitam colaboradores em massa e até mesmo desistam de participar das competições.

mento do futebol catarinense.
A reunião foi comandada 

pelos presidentes Rubens Re-
nato Angelotti (FCF) e Fran-
cisco José Battistotti (SCCLU-
BES). Durante o encontro, os 
dirigentes apresentaram em 
detalhes as suas condições e 
dificuldades financeiras que 
estão vivendo com a paralisa-
ção do campeonato em virtude 
da pandemia estabelecida pelo 
COVID-19.

Várias medidas apresen-
tadas na reunião visam evitar 
que os clubes antecipassem a 
decisão de rescindir contratos 
de atletas, demitir colaborado-
res em massa e até mesmo o 
ato extremo de desistência do 
campeonato, o que acarretaria 
o encerramento das atividades, 
com prejuízos sociais ainda 
mais nefastos à economia e à 
sociedade catarinense.

Entre as ideias aprovados 
estão a liberação de recursos 
da Federação Catarinense de 
Futebol, da Associação de Clu-

bes e de alguns integrantes do 
campeonato para clubes com 
maiores dificuldades financei-
ras, empréstimo de atletas en-
tre clubes, compra coletiva de 
testes e equipamentos para a 
proteção contra o coronavírus.

Para os coordenadores do 
encontro, o objetivo da reunião 
foi alcançado, que era a união 
dos clubes na busca de solu-
ções para a sequência da vida 
do futebol catarinense, com 
responsabilidade e a segurança 
que o delicado momento exige.

Depois de desenvolver um 
protocolo médico apresenta-
do ao Governo do Estado, os 
clubes tinham esperança na 
liberação imediata da volta 
aos treinos. Diante dos novos 
fatos, seguirão aguardando 
que as autoridades responsá-
veis analisem, dentro de seus 
critérios técnicos, a concessão 
do retorno da atividade dos 
profissionais do futebol, im-
portante segmento da socie-
dade catarinense. ■

Série A. Essa decisão engloba 
os Campeonatos Catarinenses 
de Futebol Não-Profissional 
das categorias sub-15, sub-17 
e sub-20.

O principal motivo por trás 
da medida consiste na prote-
ção dos nossos jovens atletas. 
Para Fábio Nogueira, Diretor 
de Competições Principais, 
a determinação é importan-
te pois, por exemplo, “são 

necessárias adaptações nos 
alojamentos das categorias de 
base, onde os jogadores ficam 
abrigados”. É fundamental que, 
quando o retorno deles aconte-
cer, as condições sejam boas e 
evitem qualquer tipo de risco.

A FCF reitera que, neste 
momento, considera crucial a 
adoção de uma postura cons-
ciente em relação a todos os 
seus campos de atuação. ■

L ogo após o Go-
verno do Estado 
ter anunciado o 
indeferimento do 

pedido para o retorno gradual 
das atividades no futebol em 
Santa Catarina, a Federação 
Catarinense de Futebol e a As-
sociação de Clubes de Futebol 
Profissional de Santa Catarina 
(SCClubes) convocaram uma 
reunião com os representan-
tes dos clubes que disputam o 
Campeonato Catarinense da 
Série A.

No encontro, realizado na 
semana passada, presidentes 
e representantes dos 10 clu-
bes discutiram com diretores 
da FCF e SCClubes, através 
de videoconferência, quais 
as medidas administrativas e 
operacionais a serem tomadas 
para conviver com o novo mo-

N a última quarta-
-feira, 6, a Fe-
deração Cata-
rinense de Fu-

tebol divulgou a Resolução 
de Diretoria Nº20/2020, que 
definiu a data mínima de 1º 
de agosto para a realização de 
suas competições de base da 

ASSESSORIA/FCF
Estado

COM ASSESSORIA
Estado

Calendário do Campeonato Catarinense de Futebol
foi prejudicado pelo coronavírus

MÁRCIO CUNHA/CHAPECOENSE

ESPORTE
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OUTROS TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI fertokarski15@gmail.com

OBTUÁRIO

PUBLICADO EM 08 DE  ABRIL DE 1948

Retornando à série das crianças, desta vez apresentamos uma fotografada
por Curt Uhlig em 1945. Alguém pode dizer quem é?

LUIZ CEZAR PACHECO 
1º/10/1951 - 02/05/2020

A imprensa do planalto norte ca-
tarinense perdeu na madrugada 
do último sábado, 2, o colega Luiz 
Cezar Pacheco. Fundador e diretor 
do jornal Gazeta Tresbarrense por 
quase duas décadas, Pacheco fale-
ceu vítima de um câncer aos 68 anos. 
Entre os anos de 2012 e 2016, ele 
ficou à frente da Secretaria de Obras 

de Três Barras. Na política, Pacheco foi um dos líderes do Partido 
dos Trabalhadores (PT) na região.
 
Seu corpo foi sepultado no sábado. Deixou esposa, seis filhos e sete netos. 
O CN se solidariza e presta homenagem ao colega Luiz Cesar Pa-
checo e seus familiares.

JAIR CARLOS
DE CASTRO
80 anos, faleceu quarta-feira, dia 
06 de maio, às 7:30h. Seu corpo foi  
velado na Igreja de São Sebastião 
dos Ferreiras. O sepultamento 
aconteceu dia 06 de maio, às 16h, no 
Cemitério de Serra do Lucindo. Deixa 
esposa, oito filhos, netos, bisnetos e 
demais familiares. 

VILSON MACIEL
DA ROSA 
52 anos, faleceu terça-feira, dia 05 
de maio, às 7:00h , em Itaiópolis 
vítima de acidente. Seu corpo foi 
sepultado no Cemitério Municipal de 
São José - SC. Deixa filhos e demais 
familiares. 

VAGNER TROMM
36 anos, faleceu terça-feira, dia 05 
de maio, às 13:06h. Seu corpo foi 
sepultado no Cemitério Municipal de 
Três Barras. Deixa mãe, padrasto e 
demais familiares. 

OLACIR PAULITZKI
51 anos, faleceu sexta-feira, dia 01 
de maio, às 12:40h, em Porto União. 
Seu corpo foi  velado na Capela 
Mortuária de Pulador. O sepulta-
mento aconteceu dia 02 de maio, 
às 11:30h, no Cemitério de Pulador. 
Deixa pai, 02 irmãos, 02 sobrinhos 
e demais familiares. O mesmo era 
mais conhecido por Nêne. 

AUGUSTO PADILHA
FILHO 
66 anos, faleceu quarta-feira, dia 
29 de abril, às 13:20h. Seu corpo foi  
velado na Capela São Judas Tadeu. 
O sepultamento aconteceu dia 30 
de abril, às 10:30h, no Cemitério 
Municipal de Canoinhas. Deixa es-
posa, cinco filhos, netos e demais 
familiares. 

JOSÉ VIRGINJESKI 
85 anos, faleceu terça-feira, dia 28 
de abril, às 6:00h. Seu corpo foi  
velado na Igreja Cristo Rei de Rio 
da Areia de Cima. O sepultamento 
aconteceu no Cemitério de Colônia 
Ouro Verde. Deixa oito filhos, netos  
bisnetos e demais familiares. O 
mesmo era mais conhecido por Zé 
Norato. 

MÁRIO MUCHINSKI
54 anos, faleceu domingo, dia 26 de 
abril,  às 17h. Seu corpo foi  velado 
na residência do seu irmão Moacir, 
em Ribeirão Raso. O sepultamento 
aconteceu dia 27 de abril, às 11h, no 
Cemitério de Ribeirão Raso. Deixa 
quatro irmãos e demais familiares. 

FELIPE ALEXANDRE 
FUCK
41 anos, faleceu na quarta-feira, dia 6. 
O corpo foi velado em Canoinhas e se-
guiu para Curitiba para ser cremado. 
Felipe era vice-presidente da As-
sociação Catarinense de Empresas 
Florestais e foi um dos fundadores 
da empresa F Comp, de Três Barras. 
Deixou esposa e uma filha.
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HORÓSCOPO
ÁRIES
 Destaque para o setor 

fi nanceiro, com foco nos 
recursos compartilhados. 
É uma semana para tomar 
decisões e criar movimentos 
para negociar e investir. En-
care a experiência como uma 
oportunidade de curar por 
meio do desapego.

TOURO
Os resultados não acon-

tecem da forma como você 
gostaria e pode ser que você 
se sinta um tanto esgotado. É 
preciso, porém, ter sabedoria 
para se relacionar com as 
pessoas, para que consiga 
manter parceiros, clientes e a 
qualidade na troca.

GÊMEOS
É uma semana impor-

tante para realizar mo-
vimentos que o conectam a 
valores mais interessantes na 
forma de produzir, contudo é 
preciso analisar o quanto os 
medos ou os confl itos emo-
cionais podem prejudicar os 
resultados. 

CÂNCER
Você está com medo 

de errar e de ser julgado 
pelas suas decisões! É uma 
semana em que você sente 
a necessidade de aquietar a 
alma e de analisar os passos 
com atenção. O coração está 
cheio de mágoas, culpas e 
tristezas.

LEÃO
Você já entendeu as trans-

formações pelas quais 
você vem passando no traba-
lho. Apesar disso, a semana é 
produtiva e o seu foco está di-
recionado a resultados maiores. 
A carreira é iluminada e você se 
sente disposto a encontrar um 
novo sentido.

VIRGEM
É importante entender 

a dinâmica com algumas 
pessoas, porque o cenário 
que envolve parceiros, sócios 
e clientes é delicado. É impor-
tante não criar dependências 
emocionais com ninguém, 
porque assim os resultados 
fl uirão mais tranquilamente.

LIBRA
Mais leveza para viver a 

relação na proporção que 
acredita ser melhor. O cenário 
é propício para o namoro e o 
lazer, entretanto os aconte-
cimentos externos difi cultam 
isso tudo e pedem que você 
foque na estrutura fi nanceira 
e profi ssional.

ESCORPIÃO
É uma semana muito 

signifi cativa para o rela-
cionamento. Ambos estão 
abertos e dispostos a curar o 
passado. O cenário também 
dá destaque às necessidades 
emocionais dos fi lhos. É im-
portante olhar para o que não 
pode mais ser negligenciado.

SAGITÁRIO
Você está um pouco apre-

ensivo ou com bloqueios 
que precisam ser sanados. 
Com confiança e estratégia, 
você conquistará bons re-
sultados. Uma pessoa pode 
ajudá-lo a dar movimentos 
interessantes por meio de 
novas ideias.

CAPRICÓRNIO
Você está um pouco 

frustrado com os resul-
tados, mas é importante 

manter o foco. Preste atenção 
em onde vem depositando as 
expectativas e de que forma 
pode dar um colorido para a 
sua rotina e para a sua forma 
de produzir.

AQUÁRIO
Oportunidades e um 

caminho favorável para 
obter resultados. Existe a 
possibilidade de fi rmar acor-
dos e contratos. É importante 
avaliar o cenário profi ssional, 
dando foco à organização 
de ambientes ou do local de 
trabalho.

PEIXES
As transformações são 

necessárias e acontecem. 
Semana para estudar novas 
oportunidades, compartilhar 
informações, dar treinamentos 
e se disponibilizar para o que 
for preciso. A comunicação 
vai garantir uma abertura para 
possibilidades interessantes.

RECEITAPOESIA
POETA ARCAFES

COMO É
QUE SE ESCREVE?
PROF. EDERSON MOTA

MINUTOS DE
REFLEXÃO

PIZZA NA FRIGIDEIRA

INGREDIENTES: 
1. 2 e 1/2 xícaras de farinha de trigo
2. 1 colher de manteiga
3. 1 colher pequena de sal
4. 1 copo de leite morno

MODO DE PREPARO:
1. Misture tudo em uma travessa com as mãos.
2. Caso não encontre o ponto certo, adicione 

mais farinha até desgrudar a massa das mãos.
3. Separar 4 bolinhas de massa. Abra-as separa-

damente na frigideira.
4. Asse somente um lado até o ponto desejado.

Vire a massa.
5. Desligue o fogo.
6. Coloque molho de tomate.
7. Cubra o molho com mussarela, rodelas de 

tomate e orégano.
8. Asse agora o outro lado.
9. Tampe para que o queijo derreta. ■

ANTONIO PEREIRA COUTINHO

MÃES
Ser mãe é um privilégio à vida
Eterna inspiração do CRIADOR
Seus frutos nascem do ventre
Iluminados com muito amor

Sua dedicação alimenta a alma
Com o seu exuberante calor
A beleza da mãe é tão pura
Quão as pétalas duma fl or

Não há frases tão belas
Que demonstrem todo seu valor

As mães permitem ao homem
Nascer e se fazer vencedor

Há vezes que o fi lho esquece
Os braços que o acalentou

Mas a mãe continua fi el
Orando ao seu protetor

A vida acontece como o alvorecer
Com a emoção da entrega ao amor

O sonho materno é pertinente
Além das juras do galanteador

Quando o fi lho è um fruto rebelde
A Mãe não reclama o dissabor
O carinho da mãe ë recíproco

É Deus no anjo protetor.

S
empre é bom rever alguns 
apontamentos, quando se 
trata de falar e escrever 
corretamente, ações tão 

raras atualmente. Observe e procure 
entender:

A POÇA (Ó) D’ÁGUA ou A POÇA (Ô) 
D’ÁGUA?
A pronúncia normal é A POÇA (Ô) 
D’ÁGUA, fechada. É como POÇO, pa-
lavra da qual deriva. Com efeito, poço
e poça são cavidades de água: uma, 
grande, funda; outra, pequena, rasa e 
com pouca profundidade.
Nota: Em determinadas regiões, a pro-
núncia continua aberta, especialmente 
usada na linguagem coloquial.

ELE NÃO SE ADEQUA ou ELE NÃO SE 
ADAPTA AO AMBIENTE?
Tradicionalmente, procura-se evitar a 
pronúncia de palavrão, quando se uti-
lizam as letras “q” e “u” nesta pessoa 
verbal (ele). Há gramáticos e também 
dicionários que desaconselham a 
conjugação do verbo ADEQUAR nas 
três primeiras pessoas do singular e 
na última pessoa do plural do presente 
do indicativo e do subjuntivo: ADEQUO, 
ADEQUAS, ADEQUA, ADEQUAM; ADE-
QUE, ADEQUES, ADEQUE, ADEQUEM. 
Em vez de usar essas pessoas verbais, 
a sugestão é que sejam escritas ex-
pressões correspondentes. Por exem-

plo: eu estou me adequando, eu vou 
me adequar, eu me adapto e outras. 
Mas há outras fontes que admitem 
tal uso. Com efeito, vive-se em época 
de descontração, anticonvencional 
e com liberdade de expressão, onde 
esse excesso de pudor não encontra 
mais respaldo. Além disso, o termo 
EU faz parte de diversas palavras da 
atualidade, as quais não causam ne-
nhum espanto aos ouvintes ou leitores 
e são utilizados sem o menor cons-
trangimento por todos os meios de 
comunicação de massa em qualquer 
horário: CUECA, ACUAR, RECUAR... 
E mais: esse vocábulo só é palavrão 
no Brasil, pois em Portugal e outros 
países de língua portuguesa, signifi ca 
apenas NÁDEGAS. 

CATÉTER ou CATETER (TÉR)?
O instrumento tubular que é introduzi-
do no corpo do paciente chama-se CA-
TETER (TÉR). Trata-se de uma palavra 
cuja sílaba forte é a última. Na mesma 
linha de pronúncia, estão os vocábulos 
ESMOLER (doador de esmolas) e, pelo 
menos no Brasil, URETER (TÉR), canal 
que conduz a urina do rim à bexiga.
Pensamento: “Uma sociedade de car-
neiros acaba por gerar um governo de 
lobos”. (Victor Hugo).

Até a próxima edição com mais 
novidades. Boa semana! ■

ATRAVÉS DA CHUVA
DIA DAS MÃES

A
falta de chuva está pre-
ocupando todos pois a 
água é o líquido mais 
precioso do mundo. 

Por isso quando chover não tenha 
medo de entrar na chuva. Veja essa 
história: mãe e fi lha haviam passa-
do o dia todo no shopping. Quando 
decidiram ir embora, estava caindo 
uma chuva torrencial, e se viram 
obrigadas a fi car no meio de uma 
multidão que também esperava 
a chuva passar. A fi lha, uma linda 
menininha loura, sardenta e com 
um belo sorriso inocente, de repente 
falou: mamãe, vamos correr através 
da chuva! O que!? Exclamou a mãe. 
Correr através da chuva! Repetiu a 
menina. Não, meu amor. A chuva vai 
parar logo! E se fi zermos isso, vamos 
fi car encharcadas. Não, mamãe! Não 
vamos fi car molhadas. Não foi isso 
que você disse nesta manhã ao meu 
irmão? Nesta manhã? Quando eu 
disse que podíamos correr através 
da chuva e não nos molhar? Já não 
se lembra? Quando estava falando a 

meu irmão sobre a doença dele, você 
disse que se Deus nos faz passar 
através da doença, é por que ele pode 
nos fazer passar através de qualquer 
coisa. Todos escutavam a conversa, 
enquanto a chuva não passava. E 
estavam atentos a mãe da menina 
para ouvir sua resposta. A mãe res-
pondeu: Meu amor, você tem razão. 
Vamos correr através da chuva. E se 
Deus permitir que nos molhemos, 
será por que ele sabe que estamos 
precisando de uma lavadinha... E 
saíram correndo. Moral da história: 
todos fi caram olhando para elas, que 
corriam rindo, passando em todas as 
poças d’água. Elas se encharcaram, 
mas não foram as únicas. Todos 
começaram a correr, rindo às garga-
lhadas, como crianças à procura de 
seus carros. Com certeza Deus achou 
que também estavam precisando de 
uma lavadinha. Parabéns mamães, 
em especial mãe de nossos fi lhos 
Natália. Beijo.

Paz e bem. ■
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VEÍCULOS

COROLLA GLI 1.8
AUTOMÁTICO
Único dono. 49 mil km.
R$ 67 mil. (47) 9 8812-7643.

VAN BESTA GS ANO 2000
Aceito moto no negócio.
Whatsapp (47) 9 9976-5903.

LOGUS CINZA ANO 95
Recibo em branco.
R$ 3.500.00. (47) 8829-4937, 
falar com Lucas.

FORD KA ANO 2012
Abaixo tabela fi pe, 61 mil kilome-
tros original de fábrica, segunda 
dona, impecável. R$ 17 mil.
(47) 9 9676-6813, falar com 
Jorge.

ECOSPORT 2004 1.6 XL
Branca, único dono, só andou em 
asfalto. R$ 20.700,00.
(47) 3622 1214.

PALIO 2004 2 PORTAS
MOTOR FIRE
Pouco rodado, impecavel.
De R$ 11.900, por R$ 9.900,00.
(47) 9 9975-1799.

FIAT UNO ATRACTIVE 1.4 2011
4 portas, alarmes, direção hi-
dráulica, vidro elétrico, baixa ki-
lometragem. (47) 9 8824-5298.

CLASSIFICADOS

PROCURO EMPREGO DE
EMPREGADA DOMÉSTICA,
DIARISTA OU BABÁ
Com experiência. Interessados 
entrar em contato com Maria de 
Fátima. (47) 9 9286-170.

PROCURO EMPREGO DE
DIARISTA OU MENSALISTA
Disponibilidade para o período 
matutino como diarista.
(47) 9 9623-4940,
falar com Rosangela.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Disponibilidade para o dia todo 
em Canoinhas, segundas, quartas 
e sextas.
(47) 9 9906-7857,
falar com Cleonice.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Marici Fuck.
(47) 9 9232-4427.

FAÇO SERVIÇOS GERAIS
DE PINTURA E PEQUENAS
REFORMAS
(47) 9 9676-2485.

PROCURO EMPREGO COMO
CUIDADORA DE IDOSOS OU
DIARISTA MEIO PERÍODO
Iraci Leandro Gonçalves.
(47) 9 9246-9098.

SERVIÇOS DIVERSOS

VENDO BICICLETA MONARK
Em ótimo estado.achos.
R$ 120,00. (47) 9 8426-9119.

VENDO TERRRA (HÚMUS)
Especial para grama, jardins e 
fruticultura. (47) 3622-4321.

VENDO FILHOTES DE
ANGOLISTA, PATOS MACHOS E 
FEMEAS, GANSOS, CARNEIROS 
NOVOS MACHOS, FRANGOS E 
PINTINHOS CAIPIRAS
(47) 3622-1428 ou
(47) 9 9945-6231

VENDO DOIS CACHORROS
PASTOR ALEMÃO
Puros, com vacina importada.
(47) 3622-1428 ou
(47) 9 9945-6231

VENDO FILHOTES
DE CARNEIRO
Machos. R$ 10,00 o kilo vivo.
(47) 3622-1428 ou
(47) 9 9945-6231

PINSCHER COM 8 ANOS,
FOX PAULISTINHA COM 8 ANOS 
E GATOS PARA ADOÇÃO
(47) 3622-1428 ou
(47) 9 9945-6231

VENDO LENHA DE EUCALIPTO 
Para fogão. Interessados falar 
com Fabiano. (47) 3624-1046 ou 
(47) 9 8429-0002

EDITAL DE LICITAÇÃO 
MODALIDADE CONCORRÊNCIA 005/2020

CESSÃO DE USO - CANTINA CANOINHAS - UNIDADE MARCÍLIO DIAS

A Fundação Universidade do Contestado - FUnC, Mafra/SC, faz saber aos inte-
ressados que realizará Licitação na Modalidade Concorrência nº 005/2020, do tipo  
MAIOR VALOR POR ITEM. OBJETO: CESSÃO DE USO NA FORMA DE LOCAÇÃO, 
a título oneroso, de uma sala comercial situada nas dependências do(s) prédio(s) da 
Universidade do Contestado - UnC, imóvel(is) de propriedade da FUnC, localizado 
no Campus de Canoinhas – Unidade Marcílio Dias. PRAZO DE PROTOCOLO DE 
DOCUMENTOS: O prazo de Protocolo dos documentos, inclusive os documentos 
enviados via correio (AR) ou via transportadora, encerrará às 16 horas do dia 01 
de junho de 2020. Consultas no site www.unc.br/portais/fornecedor.
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Envie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com.
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CLASSIFICADOS

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

APARTAMENTO

VENDO APARTAMENTO
EM ITAPOÁ
(47) 3622-2655.

VENDO APARTAMENTO
EM CURITIBA
87 m², com vaga na garagem.
Bairro Rebouças, próxima a
faculdades e shopping.
(47) 3622-0808.

VENDO APARTAMENTO NO
RESIDENCIAL CANOINHAS
3 dormitórios, 1 vaga na gara-
gem. (47) 9 9119-0857.

VENDO APARTAMENTO NO
CENTRO DE CANOINHAS
74 m² com 3 quartos, sala, co-
zinha, banheiro, área de serviço, 
sacada e garagem. R$ 250 mil.
(47) 9 9680-2520.

CENTRO/CANOINHAS
Aluga-se apartamento com um 
quarto, mobiliado.
Tratar na Agro Moreira.
(47) 3622 2515.

VENDO OU ALUGO
APARTAMENTO
Seguro, no centro de Curitiba, 
próximo ao Teatro Guaíra. Con-
tendo 1 quarto grande, sala, e 
copa conjugada, cozinha mo-
biliada, lavanderia e banheiro. 
R$ 1,100 mil para aluguel mais 
condomínio. 
R$ 230 mil para venda.
(47) 9 9942-8751 whats ou
(47) 9 9688-9707.

CASAS

CASA DE ALVENARIA
NO BAIRROBOA VISTA
Em frente a escola, com 83m².
(47) 3622-5157.

VENDE-SE CASA NA RUA
BASÍLIO HUMENHUK
Nº 1596, Jardim Esperança. 
Casa com 130 m² e terreno com 
600m². R$ 155 mil.
(47) 9 9764-8447.

COMPRA-SE  CASA
DE MADEIRA PARA RETIRAR
DO LOCAL
(47) 9 646-1018, falar com Laura.

ALUGA-SE  UMA CASA NA RUA 
FREI MENANDRO KAMPS
Nº 1289. (47) 9 8872-7667.

CASA DE ALVENARIA NO
CAMPO D’ÁGUA VERDE
112,87m², área de 562m². Rua 
Severo de Andrade, 223, próxima 
à Floricultura e Loja Kelly. Valor 
a combinar. (47) 9 8839-4888.

CASA NO MULTIRÃO BAIRRO 
CAMPO D’ÁGUA VERDE
80m². R$ 45 mil. 
(47) 98854-9716,
falar com Roberto.

VENDE-SE CASA NO
CAMPO D’ÁGUA VERDE
Em alvenaria com sala comercial 
na frente e moradia atrás. Rua 
Bento de Lima, 190. R$ 180 mil 
Diponível para financiamento.
(47) 3622-4970 após as 14h e
Whatsapp (47) 9 9906-1525.

VENDO CHACARA NA BR. 280,
PEDRA BRANCA
Com casa. R$ 95 mil.
(47) 9 8448-7196 (Whatsapp)

VENDO SÍTIO EM
TIMBÓ GRANDE
85.000 m², com casa de alvenaria 
medindo 250 m² - com piscina 
de 80 mil litros, mais duas casas 
de madeira. (49) 9 8436-6580, 
tratar com Benedito ou Úrsula.

PROPRIEDADE RURAL SALA COMERCIAL

ALUGA SALA COMERCIAL
NA RUA NAZIR CORDEIRO
100m²,  em alvenaria com banhei-
ro. (47) 3624-1321, falar com Yvan.

VENDO SUPERMERCADO
EM TIMBÓ GRANDE
280 m², com açougue, câmara 
fria, estoque e equipamentos. 
Prédio com três apartamentos, 
duas salas comerciais, mais so-
breloja. Depósito com 210 m². R$ 
1.900.000,00. (49) 9 8436-6580, 
tratar com Benedito ou Úrsula.

TERRENOS

TERRENO NA BR 280
BAIRRO BOA VISTA
8.476m². R$ 850 mil.
(47) 3622-5157.

TERRENO TRÊS ALQUEIRES
NA PIEDADE
Caiva. R$ 170 mil cada alqueire.
(47) 3622-1428 ou
(47) 9 9945-6231

TERRENO 14 ALQUEIRES
NA PIEDADE
Sendo 10 alqueires para plantio 
e 4 de caiva.
(47) 3622-1428 ou
(47) 9 9945-6231

VENDO TERRENO NA
LOCALIDADE DE IMBUIA
Terreno de aproximadamente 
170 mil m² (18 hectares), conten-
do terra de planta e plantação 
de eucalípto.
Tratar pelo fone/Whatsapp
(47) 9 9919-4710.

VENDO TERRENO
EM RIO BONITO - 
BELA VISTA DO  TOLDO
4,3 alqueires, com rede de ener-
gia.  próprio para  reflorestamen-
to ou plantio de fumo.
Aceito lote em canoinhas, ou 
carro como parte de pagamento. 
(41) 9 9926-6727 ou Whatsapp 
(47) 9 9607-8970,
tratar com João.
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“N ão podemos 
relaxar. Esta-
mos trabalhan-
do com todas 

as cautelas necessárias. Adotamos 
diversas medidas que podem ser 
compartilhadas com outras empre-
sas para que todas colaborem nesse 
momento. Nós podemos gerar uma 
onda de boas mudanças e construir 
um novo futuro”, diz Sr. Lissoni, pre-
sidente da MILI S/A.

A empresa também desenvolve 
ações solidárias em benefício de 
toda a sociedade. Em Santa Catari-
na, o Hospital Santa Cruz de Canoi-
nhas recebeu da Mili um aparelho de 
ventilação mecânica no valor de R$ 
60 mil e mais um já foi encomendado, 
que será destinado ao hospital de 
Três Barras. O equipamento é um 
dos mais importantes no tratamento 
de pacientes com Covid-19, doença 
que em casos agudos provoca difi-
culdades respiratórias.

Além disso, os colaboradores da 
Mili promoveram uma vaquinha soli-
dária e, a cada R$ 1 doado por eles, 
a direção da empresa doou mais R$ 
5. Com isso, o Hospital Santa Cruz 
recebeu R$ 116.670 para cobrir 
despesas de tratamento da doença.

PROTEÇÃO PARA TODOS

Os 1,8 mil colaboradores da Mili 
seguem uma rotina de cuidados pre-
ventivos contra a Covid-19. Conheça 
as principais medidas já adotadas:

• Produção e distribuição de 30 
mil máscaras com orientação 
para uso obrigatório

• Aumento no número de ônibus 
para transporte dos emprega-
dos, para que seja respeitado 
o distanciamento entre as pes-
soas

• Higienização dos ônibus antes 
de cada embarque

• Espaçamento entre as mesas 
no refeitório, com apenas dois 
lugares por mesa, e espaça-
mento entre os assentos em 
todos os locais de convivência

• Amplo acesso ao álcool em gel 
em todos os setores

• Desinfecção com hipoclorito 
diluído dos ambientes externos 

das fábricas com mais fluxo de 
pessoas, duas vezes por dia

• Uso obrigatório de Equipamen-
tos de Proteção Individual (EPIs) 
em todas as atividades em que 
se fizer necessário

• Cancelamento dos treinamen-
tos, reuniões e visitas durante 
este período. Uso preferencial 
de ferramentas como vídeo 
conferência. Sendo imperativo, 
reuniões em locais arejados, 
com poucas pessoas

• Triagem em todos prestadores 
de serviços essenciais que che-
gam às fábricas, por técnicos 
de enfermagem, com medição 
da temperatura por meio de 
termômetro digital infravermelho

• Campanha de vacinação contra 
a gripe (Influenza H1N1) de 
colaboradores e dependentes

• Produção de vídeos transmiti-
dos no refeitório com orientação 
do médico do trabalho e da 
farmacêutica

• Negociação para aquisição de 
testes de verificação da inci-
dência da Covid-19, para mais 
segurança dos colaboradores

• Ações de divulgação para as co-
munidades em que se inserem 
as fábricas da Mili, pelos meios 
de comunicação e outdoors, 
com orientações para preven-
ção da Covid-19.

SOBRE A MILI

Fundada em 1983, a Mili é uma 
das maiores fabricantes brasileiras 
no segmento de higiene e limpeza. 
O papel higiênico Mili é apontado 
como o mais vendido do país entre 
os papéis de folha simples, segundo 
pesquisa Nielsen publicada pela As-
sociação Brasileira de Supermerca-
dos (Abras). Seus produtos – papel 
higiênico, toalha de papel, guarda-
napos, fraldas descartáveis, absor-
ventes higiênicos, hastes flexíveis e 
toalhinhas umedecidas  – estão entre 
os líderes nacionais de mercado. 
Atualmente a empresa tem cerca de 
1.800 colaboradores, distribuídos por 
três unidades fabris localizadas em 
Santa Catarina, Paraná e Alagoas. 
Saiba mais em: www.mili.com.br e 
www.facebook.com/MiliOficial ■

Confecção das máscaras

Doação ao HospitalVacinação de colaboradores

Funcionário fazendo a
desenfecção da área

Triagem dos visitantes/motoristas

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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